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O anúncio da volta às aulas presenciais na 
rede pública municipal levantou uma preocu-
pação da classe: a exposição dos profissionais 
num momento de pandemia. O assunto foi 
levado várias vezes ao plenário da Câmara de 
Vereadores, entre outros pela vereadora Iara 
Pimentel (PT). Os trabalhos presenciais nas 
escolas foram retomados a partir do dia qua-
tro de maio, mas a vacinação só foi liberada 
na terça-feira (19/05)

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) recebeu ontem (20), em seu gabinete político, em Montes Claros, 
o lutador de artes marciais mistas (MMA), André Muniz Sergipano, grande vencedor do UFC 262. O parlamentar reforçou o 
apoio integral ao atleta e ao esporte, em busca de investimentos para o treinamento e estruturação do esporte em sua base. 
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,28

Cotação eUrO - real

R$ 6,46

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

19h35Máx.: 31º
Min. : 16º

Governo de Minas envia 
vacinas da Pfizer contra a 
covid-19 para Moc

Moc tem saldo de mais de 
mil postos de trabalho no 
primeiro trimestre

Grappa recebe recursos 
para continuar 
atividades em Moc

Marcelo Freitas reforça apoio ao 
campeão do UFC André Sergipano

DIVULGAÇÃO

Zema publica novo decreto de situação 
de emergência por causa da seca

O Grupo de Apoio à Prevenção e aos Por-
tadores da AIDS (Grappa de Montes Claros, 
receberá R$ 133.629,60 conforme publicação 
feita no Diário Oficial de Montes Claros de 
ontem. A presidente Maurina Carvalho expli-
ca que esse recurso é usado para pagar aos 
técnicos que atuam no apoio aos 80 pacien-
tes com essa doença em Montes Claros e no 
Norte de Minas, inclusive com acompanha 
domiciliar.

Montes Claros libera 
vacinas para 
professores

Juizados Especiais de 
Montes Claros 
realizam campanha 
social

O governador Romeu Zema publicou no Diário Oficial de Minas Gerais o Decreto 209, 
com a data de 19 de maio, que declara Situação de Emergência nos municípios do Estado 
de Minas Gerais que especifica, em razão das áreas afetadas pela Seca em 127 municípios, 
sendo 79 destes no Norte de Minas. E a terceira vez que esse tipo de Decreto é publicado, 
evitando que seja publicado decreto de cada município. 

Os danos causados pela seca no Norte de Minas

Falta de diálogo na 
regionalização do 
saneamento é 
criticada POLÍTica 5

ReGiONaL 7

JUSTIÇA 9
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Um tema que tem ganhado mui-
ta importância dentro das organiza-
ções é a diversidade, o que inclui o 
papel da mulher em uma socieda-
de que tem passado por intensas 
disrupções e questionamentos de 
padrões estereotipados. Também é 
fato que ela tem conquistado cada 
vez mais espaço e relevância no 
ambiente corporativo. Apesar desse 
cenário, ainda existe uma busca por 
mais representatividade e equidade 
de oportunidades, além de outro 
desafio, nem sempre tão abordado 
claramente: as dúvidas e barreiras 
que envolvem a produtividade du-
rante a gestação. Em pleno ano de 
2021, é lastimável que muitas pro-

fissionais se deparem com algumas 
empresas e lideranças que mantêm 
práticas ortodoxas no que tange ao 
trabalho e à gravidez, que, por si só, 
é um processo natural da evolução 
humana.

Atualmente, a grande maioria 
das mulheres trabalha ou tem seu 
próprio negócio e concilia, perfei-
tamente, esse período – e, poste-
riormente, a maternidade – com 
a carreira. Ao longo dos anos, é 
perceptível que têm conseguido 
equilibrar muito bem as suas de-
mandas, tanto na empresa, quanto 
na vida pessoal, especialmente em 
uma época em que se destaca a dis-
cussão sobre equilíbrio, felicidade 

no trabalho, propósito e legado. O 
mais comum é que continuem ati-
vas até as vésperas do parto, pois 
ainda há um lado muito positivo 
para a saúde mental em manter a 
rotina nessa fase. E, afinal, gravidez 
não deve ser tratada como empeci-
lho ou algo limitante para as entre-
gas no âmbito corporativo.

Sendo assim, cabe às organiza-
ções entenderem que a gestação 
é um estado da mulher, no qual 
ela se encontra plenamente capaz 
de manter sua performance, da 
mesma maneira que em qualquer 
outra etapa da vida. Também é fun-
damental que tenham uma cultura 
bem desenvolvida nesse sentido. 

Isso significa garantir a avaliação da 
profissional por suas competências 
e habilidades, bem como respeitar 
seus direitos e apoiá-las, de modo 
a continuarem desempenhando 
todas as suas potencialidades e 
contribuindo para o crescimento 
da empresa. Aliás, aquelas compa-
nhias mais estratégicas já possuem 
programas eficientes de suporte às 
demandas específicas e esporádicas 
dessas colaboradoras, por enten-
derem que isso proporciona valor 
agregado à sua estratégia, além de 
que, se apropriar desse tema está 
em total conexão com a governança 
corporativa, favorecendo a pereni-
dade do negócio.

O que se pode alegar? Cortes 
para viabilizar o chamado “teto 
de gastos”. Mesmo assim, justifica-
se esse corte brutal de gastos? A 
imagem é dura, porém necessária: 
para salvar a vida de uma pessoa, 
ao invés de amputar um dedo, um 
braço, extirpam-se as veias. É claro 
que não haverá salvamento. Assim 
agem os burocratas, esses que, em 
seus compartimentos na Esplanada 
dos Ministérios, com a lâmina afia-
da, cortam as veias do corpo nacio-
nal. Ora, a educação é a base matri-
cial de uma Nação. Sem educação, 
não há processo civilizatório, não 
há avanços, progresso, vida saudá-
vel. Sem educação, um território 
deixa de ser Nação para continuar 

a ser um pedaço bruto de terra.
A maior revolução de uma Na-

ção é a da educação. Sem ela emer-
ge aquela moldura descrita pelo 
filósofo argentino José Ingenieros: 
“em certos períodos, a nação ador-
mece dentro do país. O organismo 
vegeta; o espírito se amodorra. Os 
apetites acossam os ideais, tornan-
do-os dominadores e agressivos. 
Não há astros no horizonte, nem 
auriflamas nos campanários. Não 
se percebe clamor algum do povo; 
não ressoa o eco de grandes vozes 
animadoras. Todos se apinham em 
torno dos mantos oficiais, para con-
seguir, alguma migalha da meren-
da. É o clima da mediocridade....O 
culto da verdade entra na penum-

bra, bem como o afã de admiração, 
a fé em crenças firmes, a exaltação 
de ideais, o desinteresse, a abnega-
ção — tudo o que está no caminho 
da virtude e da dignidade.”

E onde está a esfera política 
nessa crise de mediocridade? Pre-
ocupada com outras coisitas que 
podem lhe render recompensas, 
retorno, resultados, votos. Verbas 
para comprar tratores, articulações 
para conseguir inserir emendas no 
Orçamento, participar de foros que 
conferem maior visibilidade midiá-
tica. Assim é a vida nos espaços da 
representação parlamentar. Será 
que suas excelências, em postos 
nos Ministérios, autarquias e casas 
congressuais, não devem nada ao 

motor educacional que impulsio-
nou suas vidas? No momento de 
decidir, usam a balança do prag-
matismo. Pensam: o que pode ser 
melhor para mim nesse momento?

E assim, a ciência, mesmo sob 
loas e aplausos de alguns, acaba sa-
crificada por “outras prioridades”. 
O que diz o MEC? Os recursos, in-
felizmente, estão “condicionados”. 
Não podem ser usados. Ou seja, a 
educação está “condicionada”. A 
esta altura, alguém sabe responder 
à pergunta acima: como é mesmo 
o nome do ministro da Educação?

P.S. O clamor foi tão intenso 
que o governo acabou dando um 
pouco mais de recursos às Univer-
sidades.
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A educação pós-pandemia 

Ativos estressados: a importância de realizar 
uma avaliação segura desta carteira

GUILHERME CORTEZ 
GRAdUAndO EM dIREITO E 

ESPECIALIZAÇãO EM InvESTIGAÇãO 
PaTRiMONiaL

BeRNaRdO KNaBBeN
PRESIdEnTE dA ASSOCIAÇãO BRASILEIRA dE POLOS dE EnSInO A dISTânCIA (ABPOLOS)

A futurologia é uma ciência tão 
fascinante quanto arriscada. Em mo-
mentos de transformações profun-
das como o atual, muita gente se põe 
a imaginar como será o mundo após 
a pandemia. Como professor e em-
preendedor em educação, sou um 
observador atento e gosto de prestar 
atenção a sinais que, se não determi-
nam irrefutavelmente o que virá, nos 
fornecem pistas seguras para antever 
o futuro próximo.

Pinçarei trechos de duas análises 
recentes que circularam recente-
mente e que você provavelmente já 
viu, mas talvez não tenha se detido 
aos detalhes. O primeiro é um dos 
tradicionais anuários da inglesa The 
Economist, The world in 2021 (O 
mundo em 2021), onde a revista lis-
ta 20 forças que moldarão o mundo 
pós-Covid e pós-Trump. Eis o que 
vem por aí, segundo a publicação: 
“A educação nunca mais vai voltar a 
ser igual. Torna-se cara a cara, mas 

tecnologicamente adaptável. Cada 
um é o que precisa. Estudar offline 
e online será normal. Escolas e uni-
versidades são transformadas em um 
esquema híbrido para sempre.”

A segunda vem da rede social 
LinkedIn, que divulgou um guia 
de 20 grandes tendências batizado 
de Big Ideas 2021. Os editores do 
LinkedIn News destacam o surgi-
mento de um novo conceito de viver 
no espaço urbano: o das cidades de 
15 minutos, criado pelo professor 
australiano Frederik Anseel. “Já pen-
sou em morar a 15 minutos, a pé 
ou de bicicleta, de tudo que você 
precisa?”, indaga o LinkedIn. “Com 
a pandemia, foi possível vislumbrar 
que diversas categorias podem traba-
lhar de suas casas, promovendo uma 
remodelação da mobilidade urbana. 
O mundo vai ver cada vez mais ciclo-
vias temporárias, com comunidades 
se formando em torno de pequenos 
centros. Grandes cidades como Pa-

ris, Londres e Sydney poderão se tor-
nar vastas áreas urbanas constituídas 
de algumas comunidades menores, 
cada qual com o seu próprio centro.”

Não é preciso ser um futurólogo 
para constatar que essas são mais do 
que duas tendências. São realidades. 
Com o que aprendemos na pande-
mia, a educação definitivamente der-
rubou a barreira da presencialidade 
e morar em uma cidade de 15 minu-
tos se tornou tão desejável quanto 
essencial. E tudo isso reforça a con-
temporaneidade de um ambiente 
que hoje abriga mais de 7 milhões 
de estudantes universitários no país 
e só cresce: o ensino a distância. Para 
demonstrar isso, hoje há mais alunos 
online no ensino superior brasileiro 
do que no regime presencial.

No universo do EAD existe um 
ator indispensável e cada vez mais 
posicionado a menos de 15 minu-
tos de distância do aluno: o Polo de 
Apoio Presencial, local onde acon-

tecem etapas obrigatórias como 
provas, tutoria dos conteúdos e ativi-
dades nos laboratórios. É o lugar da 
aproximação humanizadora, onde o 
aluno é recebido e se sente de fato 
parte integrante de uma formação. A 
dimensão social tão enriquecedora 
para o desenvolvimento do aluno se 
exerce no polo.

Enquanto se desenha a educação 
do futuro, basta olhar e ver que a 
tecnologia, a mobilidade e a huma-
nização – três ingredientes indispen-
sáveis para um ensino de qualida-
de – já estão presentes no modelo 
oferecido por muitas instituições 
no regime EAD. Nesta realidade, os 
Polos de Apoio Presencial se tornam 
o local onde o aluno viverá uma ex-
periência acadêmica, pedagógica e 
também de interação social e cons-
trução de networking, tão necessária 
no mundo moderno. Se o futuro é 
logo ali, então os polos já estão no 
futuro.

Para onde a gravidez te leva no mundo 
corporativo? (parte 1)

O desmonte da ciência (parte 2)

BÁRBARA nOGUEIRA
GRAdUAdA EM PSICOLOGIA E PóS-GRAdUAdA EM nEGó-

CIOS E EM FORMAÇãO dE COnSELHEIRA dE AdMInISTRAÇãO

GAUdÊnCIO TORQUATO
JORnALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR TITULAR dA USP E COnSULTOR POLíTICO

Os ativos estressados, créditos 
que não foram adimplidos devido 
a graves dificuldades financeiras en-
frentadas pelo devedor, por muito 
tempo certamente foram conside-
rados um problema na recuperação 
de crédito.

Apesar de historicamente serem 
vistos como problemáticos, sobre-
tudo por normalmente serem rela-
cionados a falências ou recupera-
ções judiciais, os ativos estressados 
vêm ganhando uma nova perspecti-
va nos últimos anos.

Este cenário tem mudado com o 
crescente interesse de investidores 
em adquirir carteiras dessa moda-
lidade, com um deságio atrativo 
para promover a recuperação do 
crédito, no montante mais próximo 
possível da totalidade.

Pensando nisso, preparamos 
este conteúdo para abordar a im-
portância de realizar uma avaliação 
segura desta carteira durante a ces-
são de direitos do crédito.

Antes de tudo, é importante 

saber que a análise da carteira de 
ativos estressados é de suma impor-
tância para as duas pontas da nego-
ciação de uma cessão de direitos 
do crédito: o possível cedente e o 
cessionário.

Em um primeiro momento, o 
possível cedente precisa avaliar a 
situação de seus recebíveis para 
determinar se de fato são créditos 
estressados, ou se a inadimplência 
do devedor é proposital ou passa-
geira. Neste cenário, por exemplo, 
pode julgar interessante não reali-
zar a cessão.

Já para o possível cessionário, 
uma vez que tem a oportunidade 
de realizar uma análise prévia da 
carteira, pode:

- Mitigar seus riscos de não re-
cebimento

- Definir a quantidade de crédi-
tos que são irrecuperáveis

- Munir-se de argumentos para 
uma eventual negociação do de-
ságio com o credor original, entre 
outros.

Além disso, nas hipóteses em 
que um investidor adquire um 
grande volume de ativos estressa-
dos em uma carteira fechada, a aná-
lise pode auxiliar a identificar quais 
os créditos que merecem mais aten-
ção, ou que necessitam de medidas 
mais urgentes.

Quais fatores precisam 
estar presentes durante a 

análise da carteira?
Com toda a certeza, é funda-

mental executar uma análise multi-
disciplinar quando se trata de ativos 
estressados, pois são necessárias 
diversas modalidades de conheci-
mentos para determinar com asser-
tividade o potencial de recuperação 
de determinado crédito.

De ordem jurídica, por exem-
plo, são necessárias análises do 
ponto de vista processual e de di-
reito material para garantir que as 
possibilidades de alteração no mon-
tante ou até extinção da obrigação 
sejam mitigadas.

De ordem financeiro-econô-
mica, uma análise do passivo, não 
apenas através de documentação 
fornecida pelo próprio devedor 
quando da tomada do crédito, 
como também através de pesqui-
sas direcionadas para apuração do 
mesmo, podem evidenciar uma si-
tuação de insolvência irreversível, 
que fatalmente culminara em uma 
falência, reduzindo drasticamente 
a possibilidade de recuperação do 
crédito em uma proporção satisfa-
tória.

Em síntese, ao longo do artigo 
explicamos a importância de reali-
zar uma avaliação segura da carteira 
de ativos estressados, tanto para o 
cedente como para o cessionário.

Dessa forma, contar com um 
parceiro estratégico durante essa 
análise é fundamental para poten-
cializar os seus resultados. Na Leme 
temos soluções disponíveis para 
análise de carteira e, para conhecer 
este serviço, é só preencher nosso 
formulário de contato.

RobeRto JeffeRson 
diz que estado é 

‘comunista’ e ‘satanista’

O ex-deputado e presidente nacional do Partido Trabalhista Bra-
sileiro (PTB), Roberto Jefferson, utilizou as redes sociais, nesta quar-
ta-feira (19/5), para publicar um vídeo defendendo o armamento da 
população. Ao citar a Segunda Emenda da Constituição americana, 
que garante aos cidadãos o porte de armas, Roberto Jefferson criticou 
o Estado, ao qual chamou de “totalitário, opressor, comunista e mar-
xista, hedonista, imoral e satanista“. “Vamos precisar desses instru-
mentos. Não compete ao Estado, no final, ajeitar a defesa de nossos 
valores que são os principais. Deus, família, pátria, vida e liberdade”, 
completa. Continue sempre bem informado. Em outra publicação, 
ele aparece exibindo e apontando armas ao lado do advogado Luiz 
Gustavo Cunha e do ex-policial André Cordeiro.

total de casos ativos de covid-19 
pelo mundo já caíram 10% no mês de 

maio

Índia registra mais de três mil mortes diárias pela Covid-19 a 21 
dias.  Na Índia, a pandemia aparenta ter sido controlada no restante 
do mundo, inclusive no Brasil. O número de casos ativos no planeta, 
pessoas doentes ao mesmo tempo, chegou a 18,5 milhões no fim de 
abril e caiu 10% desde o início de maio, para 16,4 milhões. No caso 
do Brasil, o pico foi no fim de março, mas a queda, desde então, foi 
de 18,2%, contribuindo no bom resultado global. 

omissão cumprida

O ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello virou meme e um dos 
assuntos mais comentados nas redes sociais após atribuir sua de-
missão do cargo como “missão cumprida”. O também ex-chefe do 
ministério Luiz Henrique Mandetta aproveitou para ironizar a fala, 
indicando ter ocorrido uma “omissão cumprida”. Pazuello prestou 
depoimento à CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) da Covid no 
Senado. Mandetta postou no Twitter, que “Dia D, hora H. Omissão 
cumprida”. O comentário de Mandetta também fez referência á outra 
declaração de Pazuello, no dia 11 de janeiro, quando foi cobrado so-
bre o início da vacinação no país, o então ministro respondeu que a 
imunização começaria “no Dia D, na Hora H”, sem dar mais detalhes.

liberação aduaneira

O senador Antônio Anastásia comemorou ontem a aprovação no 
Senado da proposta que estabelece prazo máximo excepcional de 
cinco dias para a liberação aduaneira de insumos para pesquisas, tes-
tes e medicamentos necessários ao enfrentamento da pandemia da 
Covid-19. Segundo o senador mineiro, “estamos ainda, como todos 
sabem, em um momento muito grave e não podemos permitir que o 
excesso de burocracia atrase a imunização da população e o combate 
à pandemia”. O projeto é de autoria do senador Confúcio Moura e foi 
relatado pelo senador Ângelo Coronel. A proposta segue para análise 
na Câmara.  

briga na justiça

Kátia Abreu rota de colisão após o ex-ministro sugerir que a par-
lamento atuou por sua demissão na esteira do debate sobre o futuro 
da tecnologia 5G no país e acusar a parlamentar de fazer lobby para a 
China nas negociações, durante um almoço institucional, no Ministé-
rio das Relações Exteriores.

eletrobras pode investir r$ 10 bi-
lhões se for privatizada

O secretário Especial de Desestatização do Ministério da Econo-
mia, Diogo Mac Cord, disse que a privatização da Eletrobras pode 
aumentar em R$ 10 bilhões a capacidade anual de investimento da 
estatal. A matéria está na pauta de ontem da Câmara dos Deputados. 
Mac Cord, falou, ao participar do 3º Fórum CNT de Transportes, que 
“hoje o setor elétrico investe alguma coisa entre R$ 40 bilhões por 
ano. A Eletrobras uma vez capitalizada, uma vez privada consegue 
investir, só ela, R$ 10 bilhões a mais do que ela investe hoje, com uma 
geração brutal de emprego”.

DIVULGAÇÃO
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Vereador destaca reestruturação 
da Ceanorte

Parlamentar quer ver projetos 
que beneficiam deficientes em 
andamento

Pazuello: ministério não é responsável 
por falta de oxigênio no AM

A Central de Abastecimento do 
Norte de Minas (Ceanorte), onde se 
concentra o maior número de pro-
dutores e feirantes da região e que 
já vem sendo reestruturada na atual 
gestão, deverá ganhar, no decorrer 
do ano, inovações no que se refere à 
segurança e maior comodidade para 
as milhares de pessoas que ali com-
parecem. Componente da Comissão 
de Agricultura da Câmara Municipal, 
o vereador Valdecy Contador (Cida-
dania) informou que foi elaborado 
um relatório contendo todas as novas 
benfeitorias que deverão ser intro-
duzidas no logradouro e que serão 
apreciadas pelo chefe do Executivo. 

Entre as sugestões básicas e ne-
cessárias para a Ceanorte, estão a se-

3pOlítica

Total de casos ativos de covid-19 pelo mundo já 
caíram 10% no mês de maio

herdeira cadela

Pois é nisso que dá a caduqui-
ce... Espia só... Uma mulher que 
vivia na boa terrinha do Tio Sam 
que tinha netos e muitos outros 
parentes e um detalhe muito in-
teressante... Ela era podréssima 
de rica... Tinha milhões de mer-
requinha e das verdinhas... Aí ela 
resolveu se mudar para a cidade 
dos pés juntos... Até aí tudo bem... 
Mas ela fez um testamento e dei-
xou cem mil merrequinha das ver-
dinhas para os motoristas que ela 
gostava muito e toda merrequinha 
deixou para a cadelinha de estima-
ção dela... E a família ficou a ver 
navio... Balão... Avião passar e ou-
tras cositas mais... Minha gente... 
Será que tem gente que gosta de 
pirraçar ou a família era daquela 
podréssima?!

mc Kevin vítima do
deslumbramento...

O sucesso é algo desejado por 
todos os artistas e de todas as áre-
as artísticas e quando conseguem, 
muitos não aguentam e entram 
em depressão... Outros tiram a 
vida e outros entram de cabeça 
nas drogas ilícitas e esse menino, 
mas bastante responsável de seus 
atos o hoje saudoso para alguns 
MC Kevin usou todos os tipos de 
drogas e ainda tem um vídeo cir-
culando nas redes sociais onde ele 
ofende Deus com um  palavrão... 
Ele que tinha vindo da miséria e 
de repente ganhou milhares de 
merrequinhas e tinha uma mu-
lher biita e aí deslumbrou... E as 
drogas e o sucesso foram muito 
para o seu coquinho... Realmente 
muito triste... Mas será que fica 
exemplo? Pois é.

 
religiosos sem o que fazer

Não... Não... E mil vezes não 
minha gente... Acho que Karl 
Max tinha mesmo razão quando 
ele dizia que a religião é o ópio 
do povo... Não deveria ser assim, 
pois todo mundo precisa ter uma 
crença... Isso o ajuda viver melhor 
e o livra de encrencas maiores... 
Mas em nossa Princesinha do 
Norte tem um grupelho que se 
esconde na Igreja Católica para 
ficar fazendo cartinha anônimas 
contra políticos e pessoas que eles 
não gostam... Isso é feio demais e 
muitos padres são os idealizados 
desses famigerados movimentos 
que se escondem atrás da igreja 
que deveria evangelizar... Ensinar 
as pessoas a serem boas e não os 
contaminar com ensinamentos es-
drúxulos como mentir... Atacar... 
Caluniar... Feio.

 
filhos do sapinho se deram 

bem...

Eita que só sendo besta para 
acreditar que dois dos filhos do 
Sapinho Manguaceiro Barbudo 
se fez sozinhos no mundo dos 
negócios... Espia só o Lulinha 
que é também conhecido como 
Fábio Luiz Da Silva nem ler sabia 
direito e não tinha emprego e 
nem merrequinha... O seu irmão 
Luiz Claudio da Silva também não 
estudou e nem tinha emprego... 
Mas isso antes do Sapinho ser o 
homem forte de nosso Brasil va-
ronil... Agora os dois saem junto 
com o pai donos de seis grandes 
empresas... Eita que meninos de 
sorte, hein? Nunca antes na histó-
ria do Brasil dois filhos... Que não 
são os filhos de Francisco e sim 
do Sapinho... Ficaram tão ricos e 
nessa rapidez... Meninos de sorte, 
não? Tá.

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que legal... Nesse mo-
mento vamos esquecer tudinho o 
que for sério e vamos apenas nos 

ater ao nosso besteirol de cada dia e 
rir um bocadinho que é melhor do 
que ficar discutindo com a nação 
PTlândia sobre o mensalão... E va-
mos poder oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor... O que o tijolo fa-
lou para o outro? Simples, bobinha... 
“Há um ciumento entre nós”... Por-
que o Batman colocou o bat-móvel 
no seguro? Porque ele tem medo que 
Robin! Há! Há! Há! A última, agora, 
para ver se você é esperto ou não... 
Que raça de cachorro pula mais alto 
que um prédio? Simples... Qualquer 
uma, porque prédio não pula. Há! 
Há! Há! Acertou todas? Duvido! Mas, 
enfim... Amanhã volto com mais... 

tu mentes um bocado, hein?

Espere aí... Não começa me xin-
gar não que eu não gosto... Tu con-
tinuas cada vez mais precipitada né 
mesmo? Eu estou dizendo apenas o 
que eu vi numa pesquisa... Pois já 
ficou comprovado que todo brazu-
quinha mente pelo menos 200 vezes 
por dia... Cruz credo... Será que isso 
é veró mesmo? Eu não minto... Pron-
to... Já menti... Que coisinha horro-
rosa... Até a mentira tem o seu dia in-
ternacional... Isso já mudando todos 
os nossos valores e não to gostando 
nadica de nada... Mas isso foi o que 
apontou uma pesquisa... É aquele 
negócio de tu dar bom dia... Boa tar-
de e ri sem estar com vontade e tudo 
isso é considerado mentira... Então 
eu não acredito mais em ti e pronto.

 
fé não justifica maldade

Ará seu menino... O meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho está aqui 
me perguntando se religião é boa? 
Eu disse que não... Pois ela só serve 
para manipular e tirar á livre arbítrio 
do povo e que Jesus não pregou ne-
nhuma religião e muito menos os 
seus discípulos... Tudo é invenção 
do homem... E agora tem gente que 
usa a fé e esconde atrás da religião 
para mentir... Mandar pessoas para 
a cidade dos pés juntos... Garfar e 
fazer todo tipo de maldade e ainda 
diz que é para agradar a Deus... A fé 
é individual e se alguém quer agra-
dar a Deus mesmo... Leia a Bíblia e 
procure seguir o que está escrito e 
pronto... Xô com os “sábios” religio-
sos fedidos...

                                                              
pai é quem gera ou quem cria?

Oh que dúvida cruel... Mas Coto-
quinho esta aqui todo encucado de-
pois que assistiu a reunia dos nobres 
edis na house do povo que é tem o 
apelido de Câmara Municipal... É que 
o combativo edil Rodrigo Cadeirante 
disse que tem colega que só quer ser 
pai da criança quando nasce... Mas 
que ele entende que pai é quem con-
cebe e gera... É depois da bobiça e se 
colou  já é pai... Entendeu não? Tá... 
Na falta do mago Márcio Leite para 
desenhar para tu entenderes eu vou 
explicar... É que Rodrigo disse que 
o pai da obra é quem tem a ideia e 
coloca no papel... Mas ele disse que 
tem colega que fica espiando e quan-
do dá certo... Pega a idéia já pronta e 
registra... Ué e pode?

 
eu montei no porco

Vou sartar mesmo... Vou capar o 
gato... Picar a mula... Deitar o cabelo 
e cair no capinado... Mas não se pre-
ocupem que amanhã estarei de volta 
se Deus quiser... E até lá não venha 
fazer nenhum tipo de macaquice e 
tenha juízo no seu cabeção e não vá 
fazer nadica de nada de errado... E, 
por favor, lembre-se: “Igualmente 
o atleta não é coroado se não lutar 
legitimamente. O Senhor te dará en-
tendimento em tudo”... Para pensar.

 
fuso do dia – Os líderes religio-

sos que falam biitos e pedem bons 
exemplos de vida... Mas eles mesmos 
não têm testemunhos de vida... Isso 
é hipocrisia e terão o que merecem 
na hora certa... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado de hoje – Os nossos no-
bres Edis que estão dando um gran-
de apoio aos profissionais da saúde 
que são heróis e merecem ter uma 
carga horária e um piso salarial... Su-
cesso, nobres guerreiros... Fui!
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Apesar da disparada de casos 
e mortes observadas na Índia, a 
pandemia aparenta ter sido con-
trolada no restante do mundo, 
inclusive no Brasil. O número 
de casos ativos no planeta, pes-
soas doentes ao mesmo tempo, 
chegou a 18,5 milhões no fim de 

abril e caiu 10% desde o início de 
maio, para 16,4 milhões. No caso 
do Brasil, o pico foi no fim de 
março, mas a queda, desde então, 
foi de 18,2%, contribuindo no 
bom resultado global. 

A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do 

Poder.  O número casos ativos é o 
menor em 40 dias e mostra que, 
após o 500º dia, a pandemia pode 
estar diminuindo, como ocorreu 
na gripe espanhola. Outra boa 
notícia é a queda no número de 
casos graves da covid-19 pelo 
mundo. Atualmente, são 100,8 

mil, ou o equivalente a 0,6% dos 
doentes. Brasil ultrapassa a marca 
de 60 milhões de vacinas contra 
covid-19 aplicada. A situação na 
Índia, que hoje tem média diária 
de 320 mil casos e 4,1 mil mortes 
ofusca o sucesso da vacinação nos 
EUA, Brasil e Reino Unido.

valdemar soares

O vereador Rodrigo Cadeirante 
disse que as pessoas portadoras de 
necessidades especiais vêm conquis-
tando o seu espaço na sociedade 
e no mercado de trabalho, graças 
a ações de homens que estão se 
voltando para a inclusão desses 
cidadãos que vêm dando reais de-
monstrações de que são capazes de 
produzir bem nos seus trabalhos. 
Cadeirante destacou que hoje já 
tem o que comemorar, mas de uma 
forma tímida, pois ainda existem 
muitas preocupações com relação à 
inclusão definitiva das pessoas que 
têm algum tipo de deficiência física. 
Lembrou o parlamentar que um dos 
grandes defensores da causa dos 
deficientes foi o ex-deputado fede-
ral, Leonardo Mattos (PV), de Minas 
Gerais, e que embora ele não tenha 
sido reeleito para a Câmara Federal, 
pois se elegeu vereador por Belo 
Horizonte, mas tramitam na câmara 
federal alguns projetos de grande 
importância de sua autoria. 

Rodrigo disse que os deputados 
votados no Norte de Minas devem 
cobrar mais agilidade do Congresso 
Nacional com relação aos projetos 
em andamento. Um dos projetos de 
autoria do ex-deputado Leonardo 

No seu segundo dia de depoi-
mento à Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Pandemia do 
Senado, nessa quinta-feira (20), 
o ex-ministro da Saúde Eduardo 
Pazuello responsabilizou a empresa 
White Martins e a Secretaria Estadu-
al de Saúde do Amazonas pela falta 
de oxigênio hospitalar em Manaus. 
“A empresa White Martins – que é 
a grande fornecedora - associada 
também, somada à produção da 
Carbox que é uma empresa me-
nor, ela já vinha consumindo a sua 
reserva estratégica e não fez essa 
reposição de uma forma clara des-
de o início. Começa aí a primeira 
posição de responsabilidade”, ava-
liou. Pazuello acrescentou que o 
contraponto disso foi a atuação da 
Secretaria de Saúde, que “se tivesse 
acompanhado de perto, teria desco-
berto que estava sendo consumida 
uma reserva estratégica”. “Vejo aí 
duas responsabilidades muito cla-
ras”, concluiu.

O ex-ministro da Saúde voltou 
a negar qualquer culpa do governo 
federal no colapso da falta de oxi-
gênio no Amazonas, em janeiro de 
2021. “Da nossa parte, nós fomos 
muito proativos quando tomamos 
conhecimento.” Pazuello afirmou 
ainda que não coube ao Ministério 
da Saúde o encerramento das ati-
vidades do Hospital de Campanha 
Nilton Lins, em Manaus, aberto em 
abril e fechado em junho de 2020. 
“Tanto a abertura quanto o fecha-
mento foram determinados pelo 
governador do Amazonas [Wilson 
Lima]”, respondeu.

Pazuello disse ainda que o go-
verno federal chegou a discutir em 
uma reunião com ministros uma 
intervenção no Amazonas, mas a 
ideia não avançou após ouvirem o 
governador. “[A decisão de intervir] 
foi levada à reunião de ministros”, 
contou. “O governador se explicou 
e foi decidido pela não interven-
ção”, acrescentou.

Mattos, já aprovado pela comissão 
de Educação e Cultura, estabelece 
cota nos estabelecimentos públicos 
de Ensino Médio e Superior para 
pessoas portadoras de deficiência 
física. Como o substitutivo, 10% das 
vagas deverão ser destinadas a essa 
parcela da população que já funcio-
na. O parlamentar disse que esses 
percentuais pedidos pelo projeto 
do ex-deputado são justos, uma vez 

que cerca de 10% da população bra-
sileira tem algum tipo de deficiência 
física, mas esse percentual ainda é 
negligenciado e tem sido destinado 
apenas 5%. 

O projeto define que a cota seja 
determinada em todas as esferas, 
federal, estadual e municipal. Foi  
retirada a determinação de que as 
próprias instituições definissem os 
critérios de admissão por cota, pois 

de acordo com o deputado, os cri-
térios médicos hoje estabelecidos 
não deixam margens para nenhum 
tipo de questionamento. De acordo 
com o vereador, em plenário, será 
analisada agora pela comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. Cadeirante disse ainda que “essa 
é uma grande conquista para a clas-
se de portadores de necessidades 
especiais”. 

gurança eletrônica e com a utilização 
da Guarda Municipal Armada, con-
siderando que a prática de delitos, 
como furtos e roubos no local, vem 
sendo registrada frequentemente. É 

reivindicada também a pavimentação 
asfáltica de toda a área onde se ins-
talam as bancas de produtos agrope-
cuários; iluminação total do espaço e 
maior vigilância no horário noturno. 

“Acho que será um grande feito da 
atual administração para contemplar 
todos os usuários da importante fei-
ra, uma das grandes atrações para o 
desenvolvimento econômico do mu-
nicípio”, pontua Valdecy. Na sessão 
ordinária da câmara municipal de 
terça-feira última, o parlamentar des-
tacou ainda a abertura dos esportes 
coletivos e, neste sentido, adiantou 
que já oficializou requerimento soli-
citando da administração a reforma 
de inúmeras quadras poliesportivas, 
muitas instaladas em educandários 
municipais e que estão inutilizadas e 
em total abandono. Entre elas, foram 
citadas as quadras do Bairro Santa 
Laura, na sede do município e no dis-
trito de Miralta, entre outras.

O ex-ministro da Saúde disse 
aos senadores que, enquanto ocu-
pou a pasta, decidiu sozinho estra-
tégias em relação à pandemia e divi-
diu responsabilidades com gestores 
dos estados, municípios e com os 
secretários do ministério.

“A pandemia tem decisões em 
muitos vetores e no nível na Saúde, 
temos também decisões escalona-

das, do ministro, de secretários, 
de estados e prefeitos, decisões 
tripartites. Não tomei decisões so-
zinho, eram pactuadas, discutidas 
de uma forma clara e objetiva com 
os executivos do Conass [Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde] 
e do Conasems [Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais de Saú-
de]”, explicou. (Agência Brasil)
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Parlamento jovem discute a história da 
política, a política atual e os três poderes

Falta de diálogo na regionalização do 
saneamento é criticada

Coordenador do Ondas destaca pontos 
críticos do projeto
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Marcelo Freitas reforça apoio ao 
campeão do UFC André Sergipano

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) recebeu 
ontem (20), em seu gabinete políti-
co, em Montes Claros, o lutador de 
artes marciais mistas (MMA), André 
Muniz Sergipano, grande vencedor 
do UFC 262.

O parlamentar reforçou o apoio 
integral ao atleta e ao esporte, em 
busca de investimentos para o trei-
namento e estruturação do esporte 
em sua base.

“Com grande satisfação, o atleta 
montes-clarense e lutador de MMA, 
André Sergipano. Com importantes 
vitórias em sua carreira, Sergipano 
leva o nome de Montes Claros e do 
Norte de Minas para o mundo. Pre-
cisamos valorizar e apoiar o traba-
lho realizado pelo atleta, tanto no 
esporte quanto na área social, onde 
pretende desenvolver projetos com 
crianças em situação de vulnerabili-
dade”, afirma Marcelo Freitas.

Segundo o parlamentar “é pre-

ciso unir esforços entre município, 
empresários e políticos para dar 
apoio ao atleta com carreira con-
solidada nacionalmente e orgulha 
Montes Claros com seu trabalho, 
além de apoiar a estruturação do 
esporte desde as categorias de base, 
para dar oportunidades as crianças 
em situação de vulnerabilidade.”

André Sergipano agradeceu a re-
cepção do deputado Marcelo Frei-
tas. “Esse apoio é muito importan-
te não só para nossa carreira, mas 
para todo esporte. Contamos com o 
apoio do Deputado Marcelo Freitas 
para continuarmos levando o nome 
de Montes Claros de forma positiva 
para todo o mundo e retomarmos 
os projetos sociais que já desenvol-
víamos, mas foram interrompidos 
por falta de investimentos”, declara 
o atleta.

sergipano - André Muniz de 
Aguiar é um lutador brasileiro de 

artes marciais mistas – MMA (mi-
xelmartialarts), faixa preta 3 dan 
de jiu-jitsu e muaythaiPrajied azul 
escuro. Sergipano é profissional 
de Educação Física, casado e pai de 
duas meninas. Mineiro da cidade de 
Montes Claros, é praticante de artes 
marciais desde a infância. Atual-
mente, treina e representa a equipe 
Tatá Fight Team - TFT. Dono do cin-
turão do Bitetti Combat, Sergipano 
vem construindo uma carreira ven-
cedora e é considerado um grande 
nome do MMA nacional. Em 2019 
foi contratado pelo UFC, estreando 
com vitória no UFC São Paulo. Em 
2020, o lutador derrotou Bartosz 
Fabinski, onde levou o bônus de 
finalização da noite. Por último, no 
UFC 262 em Houston, Texas - even-
to que aconteceu no último sábado 
(15), Sergipano finalizou com um 
armlock, a lenda do jiu-jitsu, o com-
patriota Ronaldo Jacaré. (GISSELE 
NIZA- Colaboradora)
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A Escola do Legislativo de Mon-
tes claros discutiu a história da po-
lítica, a política atual e os três pode-
res. Foram assuntos abordados na 
primeira aula do Parlamento Jovem 
2021, realizada na quarta-feira (19), 
na Câmara Municipal de Montes 
Claros. Por causa da pandemia, 
desde o ano passado, os trabalhos 
ainda estão sendo realizados de for-
ma remota. O que não impediu a 
participação e interação de mais de 
30 alunos do ensino médio de vá-
rias cidades, matriculados na escola 
do legislativo. Além do convidado, 
o advogado e assessor técnico da 
Câmara, Luciano Barbosa, partici-
param da aula inaugural o presi-
dente da Câmara, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania) e o diretor 
da Escola do Legislativo em Montes 
Claros, Carlos Frederico Souza.

Na abertura oficial dos traba-
lhos, Rodrigues falou sobre a im-
portância de projetos como o Par-

lamento Jovem, que oferecem aos 
estudantes uma oportunidade de 
conhecer mais de perto o mundo 
político, e destacou a importância 
do envolvimento nos trabalhos dos 
deputados federais e estaduais e 
dos vereadores. O diretor da Esco-
la do Legislativo saudou os alunos, 
coordenadores e palestrante do 
projeto e pediu o envolvimento de 
todos, para um melhor aproveita-
mento das oficinas.

O palestrante Luciano Barbosa, 
que ministrou a primeira aula, falou 
sobre a história da política e a fun-
ção dos três poderes, além de fazer 
uma análise da política atual e tirar 
dúvidas dos alunos, respondendo 
às perguntas feitas via whatsapp.

PARLAMENTO JOVEM - O par-
lamento Jovem é uma iniciativa da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), por meio da Es-
cola do Legislativo, realizada em 

parceria com diversas câmaras mu-
nicipais mineiras. Oito cidades da 
região fazem parte do Polo Regio-
nal União Norte: Bonito de Minas, 
Botumirim, Francisco Sá, São João 
da Ponte, Pedra Azul, Montalvânia, 
Varzelândia e Montes Claros.

De Montes Claros, participam 
75 estudantes das escolas estaduais 
Professor Plínio Ribeiro, Felício Pe-
reira, Helena Prates, Augusta Vale, 
Alcides Carvalho (Polivalente), Ha-
milton Lopes, Levi Durães Peres, 
Professora Marilda de Oliveira, Ins-
tituto Federal do Norte de Minas e 
Colégio Tiradentes. Além de acom-
panhar as oficinas pela TV Câmara 
e YouTube, eles recebem apostilas e 
participam de discussões no grupo 
especial de whatsapp. Até esta sex-
ta-feira (21/05), os estudantes do 
ensino médio que quiserem partici-
par do Parlamento Jovem podem se 
inscrever pelo telefone (38) 3690-
5400.

A falta de diálogo do Governo 
do Estado com municípios e entida-
des ao elaborar a proposta de regio-
nalização do saneamento básico no 
Estado pautou pronunciamentos 
de participantes de audiência pú-
blica nesta quinta-feira (20/5). O as-
sunto foi tratado pela Comissão de 
Participação Popular da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

Aprovado no Congresso em 
2020, o Novo Marco Regulatório 
do Saneamento determina que es-
tados precisam instituir unidades 
regionais a partir do agrupamento 
de municípios para garantir a via-
bilidade econômica e técnica para 
oferta de serviços de água e de es-
gotamento sanitário até julho des-
te ano, o que se dará por meio de 
uma lei ordinária. Portanto, projeto 
de lei nesse sentido precisa tramitar 
na ALMG.

O presidente da comissão e 
autor do requerimento que deu 
origem à reunião, deputado Mar-
quinho Lemos (PT), relatou que o 
governo elaborou uma proposta 
que está sendo discutida até mes-
mo em outros estados, sendo que a 
ALMG, cidades e diversas organiza-
ções não participaram do processo.

“A reunião desta quinta (20) 
atende à demanda de muitas en-
tidades ligadas ao tema que não 
foram contempladas na discussão. 
O processo tem sido pouco partici-
pativo”, enfatizou.

Foram convidados para a reu-
nião, mas não compareceram ao 
encontro o secretário de Estado de 

O parlamentar com o lutador André Muniz

Governo, Igor Mascarenhas Eto, a 
secretária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, Marília Carvalho de Melo, e o 
presidente da Copasa, Carlos Edu-
ardo Tavares de Castro.

Segundo Marquinho Lemos, a 
justificativa para a ausência dos re-
presentantes do governo é de que 
o projeto ainda não foi entregue à 
Assembleia, o que deverá aconte-
cer na próxima semana. Por causa 
disso, nova audiência pública sobre 
o assunto foi aprovada a pedido do 
presidente da comissão e dos de-
putados Virgílio Guimarães (PT) e 
Professor Cleiton (PSB). Marquinho 

Lemos disse que ela deverá ocorrer 
na próxima quinta-feira (27).

conselheiro do crea
 sugere eXtensão de prazo 

para efetivar medida
O conselheiro e coordenador do 

Grupo de Trabalho Saneamento do 
Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia de Minas Gerais (Crea/
MG), Vitor Carvalho Queiroz, defen-
deu a prorrogação do prazo para o 
Estado aderir à regionalização, o que 
poderia ser pactuado com a União.

Ele reclamou da falta de diálogo 
do governo mineiro com a socieda-
de civil e entidades para elaborar a 

proposta estadual. “O prazo entre a 
aprovação do marco federal e a da le-
gislação dos estados é curto, um ano. 
Mas, mesmo assim, o governo abriu 
consulta pública apenas entre 5 e 21 
de maio”, relatou.

Vitor Carvalho salientou que um 
seminário virtual do governo sobre o 
assunto, realizado no último dia 18 de 
maio, mostrou que boa parte dos pre-
feitos não tinha sequer conhecimento 
da proposta e de seus impactos.

De acordo com o conselheiro do 
Crea, a proposta prevê que a adesão 
das cidades aos blocos será facultati-
va. “Ocorre que os municípios que 
não aderirem não poderão ter acesso 

a recursos federais. Então, na prática, 
não é tão facultativo assim”, afirmou.

Ele também questionou como 

ficarão os contratos da Copasa com 
as cidades depois da implantação da 
regionalização. (Portal ALMG)

Reunião abordou exigência de novo marco legal para que estados 
regionalizem serviço de saneamento até julho de 2021

O coordenador do Observatório 
Nacional dos Direitos à Água e ao 
Saneamento (Ondas), Marcos Hela-
no Fernandes Montenegro, destacou 
pontos no projeto em elaboração 
que ele acredita que precisam ser 
aprimorados. Ele disse que há con-
flito de competência entre as enti-
dades regionais de governança e as 
metropolitanas. Além disso, em sua 
opinião, a questão da regulação está 
mal equacionada.

Marcos Montenegro também 
questionou a fragmentação propos-
ta pelo projeto. Pela proposta, serão 

criados 34 blocos regionais apenas 
para a gestão e manejo de resíduos 
sólidos urbanos.

Ele também salientou que o pro-
jeto vai ter grande impacto na presta-
ção do serviço em Minas e que, por 
isso, é preciso entender o que se pre-
tende. “Nos preocupa que o governo 
estadual coloque a privatização como 
uma solução para melhorar o atendi-
mento e se chegar à universalização”, 
afirmou.

estudos - O presidente do 
Crea/MG, Alex Moura de Souza 
Aguiar, concordou com os colegas 

que o antecederam. Ele criticou o 
fato de o governo não ter utilizado 
para embasar a proposta estudo da 
Copasa sobre universalização em 
131 municípios do Norte de Minas, 
bem como informações sobre a con-
centração de pessoas com baixa ren-
da para se pensar na formação dos 
blocos.

“Quase 15% da nossa população 
é rural. O ambiente rural também 
não foi considerado na proposta”, 
acrescentou.

falta de diálogo - A deputa-
da Ana Paula Siqueira (Rede) criticou 

o fato de que o projeto não foi dis-
cutido amplamente com a sociedade 
até agora. “O governo tem agido de 
forma recorrente dessa forma. Sem 
diálogo com a população, também 
está implantando os projetos Mãos 
Dadas e Somar, na área da educação. 
Esse tem sido seu modus operandi”, 
afirmou.

Ela acrescentou que é preciso 
discutir o projeto para ter garantias 
de que não vai complicar a vida das 
prefeituras e prejudicar o acesso da 
população ao saneamento.

Para a deputada Laura Serrano 

(Novo), que defendeu a atuação do 
Governo de Minas, o Marco Regula-
tório do Saneamento é que impõe a 
necessidade de regionalizar o serviço 
até julho de 2021. “Se não aprovar-
mos até o prazo, essa definição pode 
vir da União. E quem está próximo 
da população conhece mais a melhor 
forma de se implantar esse arranjo”, 
afirmou.

Ela acrescentou que o governo se 
utilizou de todas as informações téc-
nicas para propor os blocos para os 
quais os municípios deverão aderir 
voluntariamente. (Portal ALMG)
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APAE prorroga 
contrato para 
atender pelo PIPA

Moc tem saldo de mais 
de mil postos de trabalho 
no primeiro trimestre

5cidade

O Grupo de Apoio à Preven-
ção e aos Portadores da AIDS 
(Grappa de Montes Claros, rece-
berá R$ 133.629,60 conforme pu-
blicação feita no Diário Oficial de 
Montes Claros de ontem. A pre-
sidente Maurina Carvalho explica 
que esse recurso é usado para 
pagar aos técnicos que atuam no 
apoio aos 80 pacientes com essa 
doença em Montes Claros e no 
Norte de Minas, inclusive com 
acompanha domiciliar. O Proces-
so: 182/2021 na modalidade de 
Inexigibilidade de Licitação n°. 
043/2021 teve como objeto o re-
passe de recurso federal de cus-
teio das ações desenvolvidas pela 
casa de apoio para pessoas viven-
do com HIV/AIDS, proveniente 
do bloco da vigilância em saúde 
para as ações de vigilância, pre-
venção e controle das DST/AIDS, 
destinado ao grupo de apoio à 
prevenção e aos portadores da 
AIDS, conforme portarias Nº 
2.555 de 28 de outubro de 2011 
e Nº 3.276 de 26 de dezembro de 
2013, Deliberação CIB-SUS/MG 
Nº 3.210 de 19 de agosto de 2020 
e plano de trabalho.

O contrato P182/2021/ 2021 

tem vigência de 12 meses, con-
tados da assinatura. Assinado 
por meio físico em 7 de maio de 
2021 com a  Secretaria Municipal 
de Saúde. O Grappa é uma enti-
dade civil, filantrópica, reconhe-
cida a título de utilidade pública 
municipal e estadual, fundada 
em 1992, tendo sede em Montes 
Claros. Desde a sua criação, tra-
balha com prevenção e apoio aos 
portadores do vírus HIV e doen-
tes de AIDS. Este trabalho se dá 
com apoio psicossocial, visita 
hospitalar e domiciliar, reuniões 
de convivência mensal com fa-
miliares, atividades de entreteni-
mento e socialização com amigos 
e familiares, almoço solidário 
todos os dias, encaminhamento 
para exames e orientações sobre 
as informações claras dos servi-
ços de saúde, aulas de reforço 
escolar, artesanato, dança e tea-
tro para crianças e adolescentes, 
acolhimento às crianças HIV+ 
oriundas de outros municípios 
vizinhos que precisam de trata-
mento fora de domicilio. Além 
disso, são realizadas campanhas 
de prevenção tanto com os por-
tadores de HIV/AIDS quanto com 

a população de Montes Claros e 
diversas cidades do Norte de Mi-
nas.

O Grappa possui finalidades 
e objetivos assistenciais ao seu 
público alvo que são os porta-
dores da AIDS, tendo ainda as 
seguintes metas prioritárias para 
garantir o apoio àqueles que se 
descobrem ser portadores do 
HIV/AIDS, (Membros Associa-
dos Assistidos), de forma a pro-
porcionar, intermediar ou fazer 
meio, desde que de ordem legal 
e moral, perante a sociedade em 
que se encontrarem inseridos, 
para que deem a continuidade da 
vida em todos os seus aspectos, 
devendo ainda: auxilio na pre-
venção, assistência e no combate 
as DSTs/AIDS e Hepatites Virais e 
sua área de atuação; auxílio da 
Assistência ao portador do vírus 
HIV em suas necessidades físicas, 
psicológicas, legais, sociais e cul-
turais; firmar convênios com as-
sociações congêneres, autarquias 
Federais, Estaduais, Municipais e 
outras em benefícios da entida-
de e seus Assistidos; fomentar, 
assessorar e executar projetos 
relacionados.

DIVULGAÇÃO

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Montes Claros 
(APAE) assinou contrato com a Pre-
feitura de Montes Claros para rece-
ber repasse de recuso do Programa 
de Intervenção Precoce Avançado 
(PIPA), onde atende 181 pessoas, 
sendo 78 de até 24 meses e 103 
de até seis anos. Desde 2014 que a 

APAE de Montes Claros presta esse 
serviço com base em contrato as-
sinado com a Secretaria Municipal 
de Saúde. A intervenção precoce 
é definida como um conjunto de 
medidas postas a serviço da criança 
que apresenta transtornos no seu 
desenvolvimento global. 

Seu objetivo é garantir ao má-

ximo o desenvolvimento das capa-
cidades físicas, sensoriais e sociais, 
desde os primeiros momentos de 
vida, sendo uma prática adotada 
internacionalmente por diversos 
profissionais de saúde. Além dis-
so, assegura maior plasticidade das 
estruturas anátomo-fisiológicas do 
cérebro nos primeiros anos de vida, 

além do papel fundamental das ex-
periências de vida de um bebê, para 
o funcionamento das conexões 
neuronais e para a constituição 
psicossocial, tornando este período 
um momento sensível e privilegia-
do para intervenções.

O Programa de Intervenção Pre-
coce Avançado (PIPA) foi concebido 

diante da necessidade de se plane-
jar e priorizar o foco da assistência 
à saúde, no acompanhamento dos 
neonatos de risco e na intervenção 
precoce, visando à prevenção de 
deficiências, ao diagnóstico e ao 
tratamento precoce. Ao identifi-
car sinais iniciais de problemas de 
desenvolvimento na criança será 

possível a instauração imediata de 
intervenções extremamente impor-
tantes, uma vez que, os resultados 
positivos em resposta a terapias 
são mais significativos quanto mais 
precocemente instituídos. O PIPA é 
adotado em quase todos os serviços 
de reabilitação da deficiência inte-
lectual. (ga)

Apesar da pandemia de Co-
vid-19 e do impacto causado pe-
las medidas de combate ao vírus, 
a economia de Montes Claros 
continua saudável e atraindo 
importantes empreendimentos 
para a cidade, como por exem-
plo a unidade da rede varejista 
Havan, que será inaugurada ain-
da este mês. A força dessa econo-
mia pode ser verificada através 
do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), 
que é um relevante instrumento 
gerador de estatísticas sobre o 
mercado de trabalho em todo o 
Brasil.

Os números referentes a 
março, divulgados pelo Minis-
tério da Economia, identifica-
ram dados positivos em relação 

à criação de postos de trabalho 
em Montes Claros nos três pri-
meiros meses de 2021. Mesmo 
com o quadro social e econô-
mico criado pela pandemia de 
Covid-19, as empresas instaladas 
em Montes Claros foram respon-
sáveis pela contratação de 8.787 
trabalhadores com carteira assi-
nada, entre janeiro e março de 
2021. As demissões, no mesmo 
período, alcançaram 7.765 pro-
fissionais, o que resultou em um 
saldo de 1.022 novos postos de 
trabalho. No primeiro trimes-
tre do ano passado, para se ter 
uma ideia, os números do Caged 
identificaram 7.148 admissões e 
7.730 desligamentos, o que cor-
respondeu a um déficit de 582 
vagas.

Em janeiro de 2020, haviam 
sido contratados 2.262 trabalha-
dores e demitidos 2.163 (saldo 
de 99). Já em janeiro deste ano, 
foram 2.990 admissões e 2.182 
desligamentos (saldo de 808). 
Em fevereiro do ano passado, 
haviam sido 2.299 contratações e 
2.538 demissões (déficit de 239 
vagas). Em 2021, no mês de fe-
vereiro, em Montes Claros, hou-
ve 3.120 admissões e 2.757 de-
missões, o que resultou em um 
saldo positivo de 363 vagas. Em 
março de 2020, foram 2.587 ad-
missões e 3.029 desligamentos 
(déficit de 442), enquanto que, 
no mesmo mês deste ano, foram, 
respectivamente, 2.620 e 2.716 
(saldo negativo de 96 vagas). 
(ATTILIO FAGGI – Colaborador)
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Grappa recebe recursos para 
continuar atividades em Moc

Com o objetivo deste estatu-
to, apoiados por leis em todas 
as esferas legais e administrati-
vas; combater a discriminação de 
qualquer natureza em face dos 
Assistidos bem como de seus fa-
miliares; viabilizar a capacitação 
de recursos junto a organismos 
públicos ou privados, nacio-
nais ou internacionais, visando 
à implantação de projetos que 

venham a promover o desenvol-
vimento econômico e social da 
entidade; realizar trabalhos de 
conscientização das pessoas vi-
vendo com HIV/AIDS da impor-
tância da prevenção positiva e da 
adesão ao tratamento; promover 
acesso ao tratamento das pessoas 
com HIV/AIDS no âmbito público 
e privado; promover a integração 
social das pessoas vivendo com 

HIV/AIDS entre si e, seus familia-
res, amigos e profissionais multi-
disciplinares no âmbito nacional 
e internacional, propiciando me-
lhores alternativas de qualidade 
de vida, tanto no âmbito social 
como da saúde física e mental. 
§ 1º Além das finalidades e ob-
jetivos assistenciais descritos no 
caput do artigo, Grappa ainda 
funciona como Casa de Apoio.
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HUCF comemora 40 anos do 
Código de Leite Materno

Montes Claros libera vacinas para 
professores

SAMU capacita profissionais da saúde 
de Engenheiro Navarro

Governo de Minas envia vacinas da Pfizer 
contra a Covid-19 para Moc
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DIVULGAÇÃO/ SAMU
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girleno alencar

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), vinculado 
à Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), fortalece suas 
ações durante a comemoração dos 
40 anos do Código Internacional 
de Proteção ao Aleitamento Ma-
terno e Dia Mundial de Proteção 
do Aleitamento Materno (19 de 
maio) e amplia a divulgação dos 
seus serviços. O excesso de lei-
te produzido durante a gravidez 
ocasionou o empedramento nas 
mamas da professora e atendente 
de telemarketing Beluza Veloso 
Martins de Souza Santos, 29 anos. 
A experiência ocorreu logo após 
o nascimento da filha Yanne Ave-
lino Veloso Martins. O problema 
que aflige milhares de mulheres 
pelo mundo tem uma resolução 
praticamente simples, mas é des-
conhecida por boa parte das mães 
de primeira viagem.

Foi assim que teve início a re-

lação da professora Beluza Veloso 
com o posto de coleta de Leite 
materno do HUCF, em janeiro 
deste ano. Após ter acesso às dicas 
e orientações de profissionais, a 
professora passou doar parte do 
leite. Trata-se de um ato de amor 
que serve para ampliar a relação 
das mães de primeira viagem com 
os diversos serviços do Hospital 
Universitário. A trajetória da pro-
fessora tem servido de exemplo 
para outras mães no HUCF.

Há quatro meses, a professora 
Beluza Veloso tem incentivado a 
doação para beneficiar bebês que 
não receberam leite materno nos 
primeiros dias de vida. E tem dado 
certo. No período de 13 de janei-
ro a 5 de maio deste ano, a pro-
fessora já doou 27 litros e 440 ml 
de leite materno. O HUCF reforça 
que a doação é importante já que 
problemas como o empedramento 
do leite e dor nos mamilos podem 
indicar excesso de leite produzido. 
Neste caso, com auxílio e acompa-

nhamento adequado, a mãe pode 
retirar e doar quantidade extra, 
contribuindo com o seu bem estar 
e a saúde dos recém-nascidos.

“Depois de entender como 
funciona o Programa de Doação e 
como tudo é feito com praticida-
de e segurança no HU, incentivei 
uma amiga que se tornou doado-
ra. É importante que todas as mães 
conheçam os critérios e formas de 
realizar a doação, já que as campa-
nhas de divulgação são escassas, 
sendo necessário o fortalecimento 
e criação de ações voltadas para a 
captação de novas doadoras”, des-
taca Beluza.

posto de coleta de leite 
do hucf

A maternidade do HUCF pos-
sui um Posto de Coleta de Leite 
humano onde as mães que quise-
rem doar o leite passam por uma 
triagem, são cadastras para doação 
e recebem orientações e material 
estéril para levar para casa. O hos-

O anúncio da volta às aulas pre-
senciais na rede pública municipal 
levantou uma preocupação da classe: 
a exposição dos profissionais num 
momento de pandemia. O assunto 
foi levado várias vezes ao plenário 
da Câmara de Vereadores, principal-
mente por parlamentares que de-
fendem a classe, como a professora 
Iara Pimentel (PT). Os trabalhos pre-
senciais nas escolas foram retoma-
dos a partir do dia quatro de maio, 
seguindo as normas de prevenção à 
Covid-19, como distanciamento, uso 
de equipamentos de proteção, mas 
a vacinação só foi liberada na terça-
feira (19/05) e, por enquanto, apenas 
para os professores. Agora, a luta dos 
profissionais e dos parlamentares é 
para que todos os trabalhadores da 
área da educação sejam imunizados.

“Claro que os professores são 
de fundamental importância nesse 
processo da educação, mas há ou-
tros profissionais da área que tam-
bém precisam ser imunizados. Isso 
porque eles também têm contato 
direto com os alunos, principalmen-
te as crianças”, ressalta a vereadora, 
que lembra que os professores não 
pararam de trabalhar e as aulas esta-
vam acontecendo de forma remota 
e, mesmo com a volta aos trabalhos 
presenciais, o trabalho remoto conti-
nuará. “Por isso há uma necessidade 
de maior celeridade na contratação 
de outros profissionais para com-
pletar o quadro que ainda está de-
fasado”, comentou a vereadora Iara 
Pimentel.

O presidente da Casa legislativa, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cida-

dania), espera que todos os profis-
sionais da rede educacional sejam 
beneficiados com a vacina. “Esse é 
o nosso objetivo e nossa cobrança. 
Acredito que o prefeito Humberto 
Souto e a secretária de saúde, Dulce 
Pimenta, têm essa sensibilidade e es-
tão trabalhando para que isso ocorra 
o mais breve possível”, ressalta o par-
lamentar.

Em Montes Claros, apenas na 
Rede Pública Municipal, são cerca de 
30 mil estudantes, divididos em 106 
unidades de ensino espalhadas pela 
área urbana e na zona rural, em tur-
mas de educação infantil em tempo 
integral; maternal I e II; pré-escola; 
Programa de Educação de Jovens e 
Adultos; ensino fundamental regu-
lar; fundamental integral; e educa-
ção especial. (ga)

O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun)/
SAMU Macro Norte realizou um 
treinamento para os profissionais 
da saúde do município de Enge-
nheiro Navarro, na quarta-feira 
(19). A capacitação foi minis-
trada pelo Núcleo de Educação 
Permanente e foi direcionada a 
médicos, enfermeiros, técnicos 
em enfermagem e motoristas de 
ambulância.

Segundo o coordenador do 
NEP, Ubiratam Correia, entre os 
assuntos abordados, estavam o 

atendimento a emergências clíni-
cas, traumáticas, vias aéreas avan-
çadas e o atendimento inicial e 
estabilização da vítima com a Co-
vid-19. Foi destacada ainda a im-
portância do preparo adequado e 
a sedação dos pacientes antes da 
transferência inter-hospitalar que 
são fundamentais para a manu-
tenção da vida.

Por sua vez, os motoristas das 
ambulâncias receberam orienta-
ções sobre o manuseio e trans-
porte de pacientes contaminados 
com o coronavírus e também 
aprenderam técnicas para a de-

sinfecção adequada das ambulân-
cias após essas transferências.

De acordo com a diretora 
executiva do Cisrun, Zildete Sou-
za, a capacitação permanente e 
continuada dos profissionais do 
SAMU Macro Norte visa manter 
o padrão de excelência pelo qual 
a entidade é conhecida. “Reali-
zamos também a capacitação de 
profissionais da saúde dos órgãos 
públicos que atuam em parceria 
com o SAMU. Assim, a maior be-
neficiada é a população do Nor-
te de Minas”, conta a diretora. 
( JANE FELIX – Colaboradora)

A Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saúde 
do Estado de Minas Gerais (CIB-
SUS/MG), coordenada pelo secre-
tário de Estado de Saúde, médico 
Fábio Baccheretti, aprovou a sele-
ção de 47 municípios mineiros ap-
tos a participar da segunda etapa 
de introdução/expansão da vacina 
Pfizer/Comirnaty no estado. O en-
vio vai reforçar a maior operação 
de vacinação da história de Minas 

Gerais.
Na 20ª remessa de vacinas en-

viada pelo Ministério da Saúde a 
Minas Gerais, em 18/5, foram re-
cebidas 64.350 doses da Pfizer. A 
distribuição aos municípios terá 
início nesta sexta-feira (21/5) para 
as Unidades Regionais de Saúde 
(URSs), que vão repassar as doses 
do imunizante para as 47 cidades, 
entre elas Montes Claros.

Além das diretrizes do Ministé-

rio da Saúde, os critérios estabele-
cidos para cada município receber 
o imunizante da Pfizer são:

- População acima de 79 mil 
habitantes;

- Ter equipe capacitada para a 
administração da vacina;

- Menor distância da sede da 
Unidade Regional de Saúde (URS): 
os municípios devem estar distan-
tes, no máximo, 2h30 da capital, 
por modal aéreo ou rodoviário 

(veículo refrigerado), a fim de am-
pliar a segurança da preservação 
da temperatura de transporte in-
dicada (-15°C à -25°C), observada 
a estrutura atualmente disponível 
para logística;

- As unidades de Saúde selecio-
nadas deverão estar orientadas e 
comprovar mecanismos de agen-
damento para vacinação. A lista de 
usuários indicados à vacinação de-
verá ser de 2 vezes o total de vaci-

nas disponibilizadas àquela unida-
de (lista de espera/contingencial);

- As unidades de Saúde selecio-
nadas deverão agendar a vacina-
ção de um total de pessoas com-
patível com o consumo de 100% 
das vacinas a serem recebidas em 
no máximo 4 dias, a contar da data 
agendada para recebimento das 
vacinas;

- O tempo de validade máximo 
após abertura do frasco, conserva-

do entre 2°C e 8°C, é de 6 horas. 
As unidades devem manter proce-
dimentos orientados à utilização 
integral das 6 doses (0,3ml) por 
frasco no período de funciona-
mento/vacinação;

- Não deve ser realizada a va-
cinação com Pfizer/Comirnaty fora 
das unidades de Saúde, de forma 
que as condições de preparo e 
conservação estejam rigorosamen-
te preservadas. (Agência Minas)

pital faz visitas domiciliares para 
orientações, quando necessário, e 
para buscar o leite doado. As doa-
ções são constantes, mas a sensibi-
lização é sempre importante.

De janeiro de 2020 a janeiro de 
2021, o Posto de Coleta de Leite 
realizou 698 atendimentos em gru-

po. Foram feitas 745 visitas domici-
liares. Ao todo, foram cadastradas 
275 doadoras com uma média de 
473,810 litros de leite coletado e 
distribuído para 203 receptores. 
“O apoio adequado às mães e às 
famílias no processo de amamen-
tação pode salvar a vida de mui-

tos bebês. Doar leite materno é 
um ato de amor muito importan-
te, principalmente, para aqueles 
pequeninos que não podem ser 
amamentados pela própria mãe”, 
destaca a coordenadora de enfer-
magem da maternidade, Verônica 
Isabel Veloso Fonseca Antunes.

O Hospital Universitário Clemente de Faria
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Seca leva Zema a publicar novo 
decreto de situação de emergência

DER-MG reduz burocracia com novo sistema de 
multas de trânsito 
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girleno alencar

O governador Romeu Zema pu-
blicou no Diário Oficial de Minas 
Gerais o Decreto 209, com a data de 
19 de maio, que declara Situação de 
Emergência nos municípios do Esta-
do de Minas Gerais que especifica, 
em razão das áreas afetadas pela Seca 
em 127 municípios, sendo 79 destes 
no Norte de Minas. E a terceira vez 
que esse tipo de Decreto é publi-
cado, evitando que seja publicado 
decreto de cada município. O presi-
dente da Associação dos Municípios 
da área Mineira da Sudene (Amams), 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho salienta que a entida-
de deu apoio aos municípios para a 
elaboração do Formulário de Identifi-
cação de Desastre Naturais, como foi 
exigido pela Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil de Minas Gerais e que 
os municípios que não conseguiram 
cumprir essa formalidade terão con-
dições de elaborar o decreto isola-
damente, para ser reconhecido pelo 
Estado, conforme articulação feita 
com a coronel Graciele Rodrigues 
Ferreira, coordenadora-adjunta esta-
dual de Defesa Civil.

No seu decreto, o governador 
alega que considerando: que a insu-
ficiência dos índices pluviométricos 
em alguns municípios do Estado de 
Minas Gerais, com destaque para as 
regiões Noroeste, Norte, Mucuri e 
Jequitinhonha, provocou a redução 
das reservas hídricas do Estado, cau-
sando problemas de abastecimento, 
inclusive para o consumo humano 
e animal, reduzindo o padrão de 
qualidade de vida da população afe-
tada e trazendo também prejuízos na 
agricultura e na pecuária; que, ape-
sar do término do período chuvoso 
de 2020-2021, os danos e os prejuí-
zos oriundos da seca permanecem 
afetando alguns municípios; que 
compete ao Estado a preservação 
do bem-estar da população nas re-
giões atingidas por eventos adversos 
causadores de desastres, para, em 
regime de cooperação, combater e 
minimizar os efeitos das situações de 
anormalidade; que, apesar das ações 
adotadas pelos municípios e pelo Es-
tado, há necessidade da atuação de 
todos os integrantes do Sistema Na-
cional de Proteção e Defesa Civil em 
resposta ao desastre; que o parecer 
da Coordenadoria Estadual de Defe-

sa Civil de Minas Gerais relatando a 
ocorrência deste desastre é favorável 
à declaração de situação de emergên-
cia.

Por isso, fica declarada Situação 
de Emergência nos municípios do Es-
tado de Minas Gerais. A declaração de 
situação de anormalidade de que tra-
ta este decreto está de acordo com os 
critérios estabelecidos pela instrução 
Normativa nº 36, de 4 de dezembro 
de 2020, do Ministério do Desenvol-
vimento Regional e, em consequên-
cia desta declaração, passa a produ-
zir os efeitos jurídicos no âmbito da 
jurisdição estadual Fica autorizada a 
mobilização dos integrantes do Siste-
ma Nacional de Proteção e Defesa Ci-
vil, no âmbito do Estado, para prestar 
apoio complementar aos municípios 
atingidos, mediante a coordenação 
do Gabinete Militar do Governador, 
por meio da Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil, em articulação com 
todos os setores do Estado e com a 
Secretaria Nacional de Proteção e De-
fesa Civil.

Os 79 municípios do Norte de Mi-
nas constantes no decreto são Águas 
Vermelhas, Berizal, Bocaiuva, Bonito 
de Minas, Botumirim, Brasília de Mi-

nas, Buenópolis, Buritizeiro, Campo 
Azul, Capitão Enéas, Catuti, Chapada 
Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego 
Marinho, Coração de Jesus, Cristália, 
Curral de Dentro, Engenheiro Na-
varro, Espinosa, Francisco Dumont, 
Francisco Sá, Fruta de Leite, Game-
leiras, Glaucilândia, Grão Mogol, 
Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de 
Minas, Indaiabira, Itacambira, Itaca-
rambi, Jaíba.

Tem ainda Janaúba, Januária, 
Japonvar, Jequitaí, Josenópolis, Ju-
ramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, 
Lassance, Lontra, Luislândia, Mamo-
nas, Manga, Matias Cardoso, Mato 
Verde, Mirabela, Miravânia, Montal-
vânia, Monte Azul, Montes Claros,

Montezuma, Ninheira, Nova 
Porteirinha, Olhos-d’ Água, Pai Pe-
dro, Patis, Pedras de Maria da Cruz, 
Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, 

Porteirinha, Riacho dos Machados, 
Rio Pardo de Minas, Rubelita, Santa 
Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, 
Santo Antônio do Retiro, São Fran-
cisco, São João da Lagoa, São João 
da Ponte, São João das Missões, São 
João do Pacuí, São João do Paraíso, 
São Romão, Serranópolis de Minas, 
Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, Vargem 
Grande do Rio Pardo, Várzea da Pal-
ma, Varzelândia e Verdelândia.

Usuários já podem emitir guias de pagamento e consultar infrações pela internet
O Departamento de Edificações e 

Estradas de Rodagem de Minas Ge-
rais (DER-MG) disponibilizou novas 
funcionalidades em seu portal de 
serviços, relativas às infrações de 
trânsito nas rodovias estaduais. No 
site www.der.mg.gov.br, o usuário 
pode indicar o condutor infrator, 
apresentar defesa da autuação e 

recurso à Junta de Administração e 
Recursos de Infrações ( Jari), além 
de emitir guias de pagamento, entre 
outros serviços.

Para acessar o novo sistema, basta 
ir até a aba “Multas” e, na sequência, 
“Serviços de Multas Online”. Ao cli-
car nesse primeiro item do menu, 
o usuário será direcionado ao por-

tal de serviços do DER-MG, onde 
é possível fazer cadastro e registro 
das solicitações de maneira rápida 
e intuitiva. O cadastro exige ape-
nas nome completo, CPF ou CNPJ, 
e-mail e senha.

facilidades
Com a novidade, o usuário passa 

ter uma visão mais ampla de todo 
processo, o que evita erros de pre-
enchimento e perda de prazos para 
apresentação de defesa de autuação, 
tornando todas as etapas mais prá-
ticas, tanto para o cidadão quanto 
para a equipe interna do DER-MG

O usuário também pode consul-
tar os seus débitos de multas, caso 

ele tenha recebido uma notificação 
extrajudicial. Há também a facilidade 
de gerar e imprimir o documento de 
pagamento.

agilidade
De acordo com o diretor de Ope-

ração Viária do DER-MG, Anderson 
Tavares Abras, a medida tem objetivo 

de agilizar o processamento das in-
frações de trânsito, que passam a ser 
registradas e tramitadas digitalmen-
te. “Este sistema visa a comodidade 
e a segurança dos usuários em tem-
pos de pandemia, além de eliminar 
despesas com deslocamento e posta-
gem nos Correios”, explica. (Agência 
Minas)

Os danos da seca no Norte de Minas
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Motorista com sinais de 
embriaguez é preso depois
de atropelar e matar idosa

Bebê é picada por escorpião, intubada 
e transferida de helicóptero para BH

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA

Barroso nega suspensão de votação 
da MP da Eletrobras

STF adia decisão sobre demissão em massa sem 
negociação sindical

EM AÇão

8 SeguRança pública

Uma bebê de apenas 11 meses 
foi picada por escorpião, em 
Corinto, e precisou ser transferida 
de helicóptero para o Hospital 
João XXIII, em Belo Horizonte. O 
transporte foi realizado por uma 
aeronave do Corpo de Bombeiros 
na última quarta-feira (19). A avó 
conta que a criança foi picada 
enquanto brincava em um tapete 
na área externa da casa onde 
mora.

Nildete Maria de Souza Silva 
explica: "ela estava na casa com 
mãe e a secretária, o escorpião 
picou o bracinho dela; a levamos 
para o pronto atendimento em 
Corinto e depois trouxemos 
para Curvelo". De acordo com 
Hospital Imaculada Conceição, 

jeQuitaí | pm apreende droga em 
telhado de casa e morador é preso 

morador encontra iguana de 1,20 metro 
em sua residência

pm apreende armas depois de 
denúncias de caça ilegal

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

Na noite da última quarta-feira (19), a polícia prendeu um homem, 
de 29 anos, com drogas e um revólver calibre 32 em Jequitaí. Os 
policiais fizeram buscas na casa do suspeito após denúncias anônimas. 
Ao todo, foram apreendidas 76 pedras de crack, duas pedras brutas 
da mesma droga e três barras de maconha. Segundo a Polícia Militar, 
as pedras de crack estavam escondidas no telhado do banheiro e o 
restante do material foi encontrado em uma sacola no tanque de lavar 
roupas. O homem foi preso em flagrante e conduzido à delegacia. A 
PM não informou se ele já tinha passagem por tráfico de drogas.

Na última quarta-feira (19), uma iguana foi capturada pelos 
bombeiros em Nova Porteirinha. O animal media 1,20 metro e foi 
encontrado no muro de uma casa. O morador fez o acionamento e 
quando os bombeiros chegaram ao local, a iguana já tinha descido 
da parede e estava na calçada da casa. O sargento Welder de Carvalho 
Silva explica que a presença do animal virou ‘atração’ na rua. “A iguana 
atraiu a atenção dos adultos e das crianças. Tinha algumas pessoas 
tirando foto, mas estavam afastadas. O animal estava tranquilo e não 
esboçou reação no momento da captura”. A rua fica nas proximidades 
do Rio Gorutuba e a iguana pode ter vindo do local. Ela não tinha 
ferimentos e foi devolvida ao habitat natural distante do perímetro 
urbano.

Nessa quinta-feira (20), a Polícia Militar apreendeu quatro 
espingardas e munições na zona rural de Virgem da Lapa. Segundo 
as informações divulgadas, equipes foram até alguns locais para 
verificar denúncias. “Deslocamos até a zona rural do município afim 
de averiguar denúncias de posse e porte ilegal de arma de fogo por 
parte de moradores envolvidos na caça ilegal de animais da fauna 
silvestre”, explica o sargento José Gonçalves Junior. O policial fala 
que os donos das espingardas não foram encontrados durante as 
abordagens, mas as armas foram entregues por familiares deles. Dois 
boletins de ocorrência foram registrados e os proprietários devem 
comparecer à delegacia da Polícia Civil posteriormente. “Esse tipo de 
armamento é utilizado por moradores da zona rural, porém a Polícia 
Militar salienta que elas não oferecem nenhum tipo de segurança, é 
uma arma muito perigosa. No nosso município nós temos registros 
de crimes praticados com esse tipo de arma e também de pessoas que 
perderam a vida em disparos acidentais”, destaca o sargento Junior. As 
espingardas e as munições foram levadas para a delegacia. Denúncias 
podem ser feitas à PM pelo telefone 190.

Em São João do Paraíso, no 
Norte de Minas, um motorista 
com sinais de embriaguez foi 
preso após atropelar e matar 
uma idosa, de 60 anos. Segundo 
a Polícia Militar, o homem 
também não possuía carteira 
de habilitação. Ainda de acordo 
com a PM, a vítima transitiva a pé 
pela Rua Floresta sentido Centro 
quando foi atingida pelo veículo. 
Carmina Viana chegou a ser 
socorrida por terceiros e morreu 
após dar entrada no hospital da 
cidade. Ela sofreu traumatismo 

crânio encefálico.
Ao ser questionado pelos 

policiais, o motorista, de 35 anos, 
confessou ter ingerido três doses 
de cachaça e disse que não se 
lembrava de ter dirigido o veículo 
e nem ter provocado o acidente. A 
PM informou que ele apresentava 
sinais visíveis de embriaguez 
e foi conduzido à delegacia. O 
carro estava com documentação 
irregular e foi apreendido. De 
acordo com a Polícia Civil, o 
homem foi autuado em flagrante 
e levado para o presídio. 

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Luís Roberto Barroso 
negou pedido para suspender a 
votação da Medida Provisória (MP) 
1.031/21, que trata da privatização 
da Eletrobras, na Câmara dos 
Deputados. No mandado de 
segurança protocolado na 
Corte, deputados da oposição 
questionaram a inclusão da MP 
na pauta de votação. Para os 
parlamentares, 11 medidas estão 
pendentes de votação pela Casa e 
a privatização deve ser analisada em 
ordem cronológica. 

Ao analisar o mandado, Barroso 
entendeu que a Constituição 
não determina a análise de MPs 
em ordem cronológica. Dessa 

forma, não cabe interferência do 
STF nos trabalhos do Legislativo. 
“Não decorre inequivocamente da 
Constituição a exigência de votação 
das medidas provisórias em ordem 
cronológica de sua edição. Ainda 
quando essa questão possa ser 
revisitada quando do julgamento 
definitivo de mérito, não é o caso 
de reconhecê-la monocraticamente 
e em sede liminar, à falta de 
jurisprudência específica”, decidiu 
o ministro. 

Pela MP, a proposta de 
privatização da Eletrobras será 
executada na modalidade de 
aumento do capital social, por meio 
da subscrição pública de ações 
ordinárias com renúncia do direito 

de subscrição pela União. Ou 
seja, até que a União deixe de ser 
acionista majoritária da empresa. 
A MP diz ainda que o aumento 
do capital social da Eletrobras 

poderá ser acompanhado de 
oferta pública secundária de ações 
de propriedade da União ou de 
empresa por ela controlada, direta 
ou indiretamente. (Agência Brasil) 

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
suspendeu o julgamento que vai 
definir se a negociação prévia entre 
empresas e sindicatos é obrigatória 
nos casos de demissões em massa. O 
motivo foi um pedido de vista feito 
pelo ministro Dias Toffoli. Não há data 
para retomada da análise da questão. 
Até o momento, o placar da votação 
está em 3 votos a 2 para definir que a 
dispensa em massa de trabalhadores 
não necessita de negociação coletiva.

No primeiro dia do julgamento, 
o relator do processo, ministro 
Marco Aurélio, votou contra a 
possibilidade de negociação coletiva. 
Para o ministro, não há proibição ou 
condição para a dispensa coletiva, 
pois o ato de demissão é unilateral do 
empregador e não exige concordância 
do trabalhador e dos sindicatos. O 
entendimento foi acompanhado pelos 
ministros Nunes Marques e Alexandre 
de Moraes.

Edson Fachin abriu divergência e 
entendeu que a negociação coletiva é 
um direito do trabalhador. Na sessão 
de ontem, o ministro Luís Roberto 
Barroso seguiu o voto de Fachin. Em 
seguida, Dias Toffoli pediu mais tempo 
para analisar a questão.

Os ministros julgam o recurso da 
Embraer contra a decisão do Tribunal 
Superior do Trabalho que confirmou a 
obrigatoriedade da negociação coletiva 
nesses casos. Em 2009, cerca de 4 mil 

trabalhadores foram demitidos pela 
empresa. Na reforma trabalhista de 
2017, foi inserido na Consolidação das 
Leis Trabalhistas (CLT) o artigo 477-A, 
cuja redação definiu que “as dispensas 
imotivadas individuais, plúrimas ou 
coletivas equiparam-se para todos 
os fins, não havendo necessidade de 
autorização prévia de entidade sindical 
ou de celebração de convenção 
coletiva ou acordo coletivo de trabalho 
para sua efetivação”. (Agência Brasil) 

em Curvelo, a menina deu 
entrada no pronto atendimento 
municipal em estado grave. Ela 
recebeu o soro antiescorpiônico 
e precisou ser intubada. Como a 
instituição não dispõe de unidade 

de terapia intensiva pediátrica, 
solicitou a transferência para Belo 
Horizonte.

O capitão Wilker Tadeu 
Alves da Silva, do Corpo de 
Bombeiros, informou: “por volta 

de 14h recebemos um chamado 
para realizar o transporte inter-
hospitalar de uma criança de 11 
meses, que tinha sido picada por 
um escorpião. Nesse caso o tempo 
é um diferencial, é importante 
um atendimento rápido e, em 
Belo Horizonte, nós temos 
referência no tratamento desse 
tipo de acidente”. Os militares 
que fizeram o transporte vieram 
de BH em um helicóptero UTI. A 
menina foi acompanhada por uma 
equipe médica e pelo pai. A mãe 
e os outros familiares seguiram 
de carro até a capital mineira. "Eu 
peço a todos que rezem por ela, 
é uma criancinha muito amada. 
Rezem por ela, para que volte 
bem, completou a avó".
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operadora de telemarketing do grupo de 
risco obtém direito à rescisão indireta

Relator destaca especificidades da lei que 
prioriza a saúde

Juizados Especiais de 
Montes Claros realizam 
campanha social

Por maioria, a 7ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais determinou que uma ser-
vidora da Prefeitura de São João 
do Paraíso tenha redução de jor-
nada de 40 horas para 20 horas, 
com vencimentos proporcionais, 
para cuidar de filha diagnostica-
da com toxoplasmose congênita, 
microcefalia e deficiência visual. 
A profissional, que é dentista na 
rede municipal, afirmou que, 
desde a posse, em julho de 2016, 
mediante acordo verbal, cumpria 
jornada diferenciada. Porém, em 
agosto de 2017, a redução da car-
ga horária foi negada, por inexis-
tência de previsão legal.

Ela requereu medida liminar 
para ter a carga horária ajustada 
de 40 para 20 horas semanais, 
sem redução da remuneração, e 
pediu que o benefício se tornasse 
definitivo. A funcionária impe-
trou o mandado de segurança 
para que pudesse ter mais tempo 
para dedicar à criança sem sofrer 
redução de sua remuneração. O 
pedido foi parcialmente conce-
dido em primeira instância. O 

Ministério Público e a Procura-
doria-Geral de Justiça opinaram 
pela manutenção da sentença. 
Contudo, como se tratava de con-
denação de ente público, o TJMG 
examinou novamente o caso.  

O relator, desembargador Pei-
xoto Henriques, modificou em 
parte a decisão, por considerar 
que, apesar de o edital fixar a jor-
nada de 40 horas, é possível rela-
tivizar a exigência, à luz do prin-
cípio constitucional da dignidade 
da pessoa humana. Além disso, o 
magistrado citou o Decreto Legis-
lativo 186/2008, que aprovou a 
Convenção sobre os Direitos das 
Pessoas com Deficiência, para 
“promover, proteger e assegurar 
o exercício pleno e equitativo de 
todos os direitos humanos e li-
berdades fundamentais por todas 
as pessoas com deficiência”.

A norma prevê a adaptação 
razoável, isto é, modificações e 
ajustes necessários e adequados 
que não acarretem ônus despro-
porcional ou indevido para asse-
gurar o gozo de direitos humanos 
e liberdades fundamentais, tendo 

o atendimento material e afeti-
vo de crianças deficientes como 
prioritário, comprometido com 
o respeito pelo lar e pela família. 
Outro fundamento menciona-
do foi o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (Lei 13.146/2015). O 
desembargador Peixoto Henri-
ques ponderou que é “inegável 
a preocupação dos instrumentos 
normativos nacionais e interna-
cionais pela adequada assistên-
cia” a essas pessoas, sobretudo as 
crianças, com a extensão de direi-
tos a acompanhantes ou atenden-
tes e ênfase na convivência e no 
cuidado por seus familiares.

O relator afirmou que, em-
bora o município não tivesse 
lei específica para disciplinar a 
questão, a Lei Federal 8.112/1990 
faculta horário especial ao servi-
dor responsável por portador de 
deficiência, quando comprovada 
a necessidade. Já a Lei Estadual 
mineira 9.401/1986 autoriza o 
Poder Executivo a reduzir a jor-
nada de trabalho de servidores 
públicos.

Ele entendeu que, diante de 

Para o relator, a recusa à pres-
tação de serviços quando há 
situação de trabalho de risco à 
saúde e à própria vida é legítima. 
O item 6 da mesma norma prevê 
que trabalhadores que apresen-
tem condições clínicas de risco 
para desenvolvimento de com-
plicações da Covid-19, de acordo 
com o subitem 2.11.1, devem re-
ceber atenção especial. A norma 
prioriza a permanência na resi-
dência em teletrabalho ou traba-
lho remoto ou, ainda, em ativida-
de ou local que reduza o contato 
com outros trabalhadores e com 
o público, quando possível.

Para os trabalhadores do gru-
po de risco, o item 6.1.1 diz que, 
não sendo possível a permanên-
cia na residência ou trabalho 
remoto, deve ser priorizado tra-
balho em local arejado e higie-

nizado ao fim de cada turno de 
trabalho, observadas as demais 
medidas previstas no anexo.

No caso, o relator constatou 
que a empresa sequer alegou a 
impossibilidade de a autora re-
alizar o trabalho remotamente, 
assim como não conferiu a ela 
a possibilidade de suspensão do 
contrato ou de gozo de férias 
antecipadas. No seu modo de 
entender, cabia à empresa en-
caminhar a autora ao INSS, nos 
termos do artigo 75 do Decreto 
3.048/99, como feito anterior-
mente.

Provas anexadas aos autos 
mostraram que as instalações de 
trabalho possuem pouco espaço 
livre para circulação, distribuição 
e remanejamento dos postos de 
trabalho. Apesar de ser possível 
a ventilação natural, o relator 

constatou que o vão é diminuto, 
tanto que, em uma das partes da 
janela, foi instalado ar-condicio-
nado. Fotografias apresentadas 
não retrataram a ocupação real 
dos empregados, uma vez que 
cada imagem revela quando mui-
to dois empregados, ao passo 
que na listagem de entrega de 
máscara constante dos autos há 
em torno de 24 empregados. 

Em voto condutor, foi consi-
derado ainda que as provas pro-
duzidas não permitiram aferir 
os procedimentos de higieniza-
ção do ambiente e do posto de 
trabalho da operadora. E obser-
vou-se que o trabalho presencial 
também implicaria exposição a 
agentes externos em razão do 
deslocamento casa-trabalho e vi-
ce-versa.

E mais. Testemunhas revela-

ram que a empresa não provi-
denciou cuidados em relação aos 
empregados do grupo de risco 
no início da pandemia, quando 
houve determinação de isola-
mento social. Foi apontado que 
o distanciamento nos postos de 
trabalho era inferior a um metro 
e que não havia distanciamento 
para registro do ponto e nem no 
elevador. Na sala, trabalhavam 30 
pessoas. Uma testemunha disse 
que recebeu férias e obteve a 
suspensão do contrato (60 dias) 
apenas após apresentar boletim 
de ocorrência. 

Outro aspecto destacado foi 
que a autora é pessoa com de-
ficiência, possuindo sequela de 
doença congênita. As provas in-
dicaram que ela vinha tendo que 
se afastar do trabalho em razão 
de crises de broncoespasmos 

por asma e também DPOC, an-
tes mesmo da pandemia da Co-
vid-19.

“Evidente o risco a que esta-
va sujeita a autora no ambiente 
de trabalho, compartilhado com 
30 pessoas na sala”, destacou o 
desembargador, julgando favora-
velmente o recurso para declarar 
a rescisão indireta do contrato de 
trabalho, por culpa da emprega-
dora, em 28 de agosto de 2020, 
nos termos do artigo 483, alínea 
“c”, e parágrafo 3º, da CLT. 

Como resultado, a empresa 
foi condenada a pagar à traba-
lhadora as verbas trabalhistas de-
correntes da dispensa sem justa 
causa, como aviso-prévio indeni-
zado, férias, 13º salário, FGTS e 
multa de 40%, bem como regis-
trar baixa na carteira de trabalho. 
(Portal TRT-MG)

Os Juizados Especiais da Co-
marca de Montes Claros, em par-
ceria com o Ministério Público 
local, realizam uma campanha 
para arrecadação de cobertores.

Os cobertores podem ser en-
tregues até 6 de junho nos se-
guintes pontos de coleta: Juiza-

dos Especiais, rua Camilo Prates, 
352, Centro; Fórum Gonçalves 
Chaves, rua Raimundo Penalva, 
170, Vila Guilhermina; Promo-
torias de Justiça, avenida Cula 
Mangueira, 345, Cândida Câma-
ra.

A juíza Maria Isabela Freire 

Cardoso esclarece que essa cam-
panha já é uma tradição sazonal 
na esfera dos Juizados Especiais 
da Comarca de Montes Claros.

“Uma expedição que se ini-
ciou em um efeito da potência de 
uma virtude: a caridade, nascida 
de um olhar diferente, mas que 

se faz necessário nos dias atuais, 
em que a sociedade e suas inte-
rações se tornaram tão volúveis. 
O olhar da empatia. Acerca dis-
so, desenvolvemos a campanha 
e incentivamos toda a popula-
ção a se juntar no cultivo dessa 
messe, visando o fim último de 

melhorar, mesmo de forma tão 
simples, a vida da população em 
situação de rua em nosso muni-
cípio”, disse a magistrada.

Todas as doações serão desti-
nadas à população em situação 
de rua de Montes Claros e re-
gião. (Portal TJMG)

A Justiça do Trabalho de Mi-
nas Gerais declarou a rescisão 
indireta do contrato de trabalho 
pedida por uma operadora de te-
lemarketing portadora de doença 
respiratória (asma crônica), que é 
considerada grupo de risco para 
a Covid-19. A decisão é dos julga-
dores da Décima Primeira Turma 
do TRT de Minas, ao reformarem 
a sentença que havia indeferido 
a pretensão, e teve como funda-
mento a alínea “c” do artigo 483 
da CLT, que prevê o direito à res-
cisão indireta quando o empre-
gado “correr perigo manifesto de 
mal considerável”.

A empregada ficou afastada 
do serviço e recebendo benefício 
previdenciário de abril a julho 
de 2020 e, posteriormente, foi 
chamada a retornar ao trabalho. 
Segundo alegou na reclamação, 
após a cessação do benefício, foi 
obrigada a retornar ao trabalho 
presencialmente, embora tivesse 
apresentado atestados médicos 
informando pertencer ao grupo 
de risco.

De acordo com a profissio-
nal, a empregadora não tomou 
as providências para suspender 
a prestação de serviços ou asse-
gurar condições seguras para o 
seu retorno ao trabalho após o 
afastamento por recomendação 
médica e negativa de concessão 
de benefício previdenciário, por 
estar em crise crônica de asma. 
A empresa a considerou apta ao 
trabalho, com o que não concor-
dou. Diante disso, ingressou com 
a ação, pleiteando a rescisão indi-
reta do contrato de trabalho em 
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TJMG reduz horário de servidora 
municipal para cuidar de filha

tudo isso e das evidências do 
acompanhamento contínuo da 
filha, mostra-se razoável “que 
sejam aplicados os diplomas na-
cionais e internacionais de modo 
a possibilitar a flexibilização de 
sua carga horária semanal, com 
fim último de proteção da crian-

ça com deficiência”. Porém, aten-
tando para a autonomia adminis-
trativa, política e financeira dos 
entes federados, o magistrado 
permitiu o abatimento propor-
cional da remuneração da ser-
vidora, porque a prefeitura “ne-
cessitará despender valores com 

novos servidores para a manuten-
ção e o adequado fornecimento 
do serviço desfalcado”. O relator 
foi acompanhado pelo desembar-
gador Wilson Benevides, o que 
configurou maioria. O desembar-
gador Oliveira Firmo discordou 
do posicionamento.

A cidade de São João do Paraíso

CoNTRATo DE TRABALHo 

28 de agosto de 2020, último dia 
trabalhado.

Já a empregadora sustentou 
que encaminhou a trabalhadora 
ao INSS e adotou todas as medi-
das de prevenção e manutenção 
no ambiente de trabalho contra 
a Covid-19. De acordo com a em-
presa, após a cessação do bene-
fício previdenciário, a empregada 
não retornou à autarquia previ-
denciária para requerer a conti-
nuidade do afastamento, tendo 

abandonado o emprego.
Em primeiro grau, o pedido de 

rescisão indireta foi julgado im-
procedente. Para a juíza senten-
ciante, não houve conduta dolosa 
ou culposa por parte da emprega-
dora que tenha colocado em ris-
co a saúde da reclamante. Diante 
da intenção da profissional de 
rescindir o contrato de trabalho, 
decidiu declarar a ruptura con-
tratual por pedido de demissão 
e deferiu as parcelas rescisórias 

pertinentes.
Mas, ao examinar o recurso, 

o desembargador Marco Antônio 
Paulinelli de Carvalho chegou à 
conclusão diversa e encaminhou 
a reforma da decisão. Com base 
nas provas, ele considerou que, 
apesar de a empregadora ter ale-
gado a tomada de medidas gerais 
para adequação dos ambientes de 
trabalho para prevenção da Co-
vid-19, como fornecimento de pa-
pel-toalha, sabão, álcool em gel e 

máscaras, não demonstrou a ado-
ção de atenção especial da forma 
prevista nas normas aplicáveis. 

Nesse sentido, o julgador se 
referiu à NR-01 do extinto Minis-
tério do Trabalho, segundo a qual 
“O trabalhador poderá interrom-
per suas atividades quando cons-
tatar uma situação de trabalho 
onde, a seu ver, envolva um risco 
grave e iminente para a sua vida e 
saúde, informando imediatamen-
te ao seu superior hierárquico” 

(item 1.4.3).
Por sua vez, a Portaria Conjun-

ta nº 20, de 18/6/2020, estabelece 
as medidas visando à prevenção, 
controle e mitigação dos riscos 
de transmissão da Covid-19 nos 
ambientes de trabalho, prevendo, 
no item 2.11.1, que “são conside-
radas condições clínicas de risco 
para desenvolvimento de compli-
cações da Covid-19: (...) porta-
dores de asma moderada/grave”. 
(Portal TRT-MG)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 39/21 - PP 18/21 - Aquis. e 
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RESUMO DE Novelas
Diante da ameaça de Do-
minique, Renzo decide 
voltar a trabalhar com 
a tia. Helena marca um 
encontro com alguém 
misterioso e pede a Mica-

ela que despiste Hugo. Ermelinda consegue alcançar o 
taxi das meninas. Alan estranha o atraso de Kyra/Cley-
de. Petra dá um sumiço nos ratos, Madonna e Justin 
Bieber, para se vingar dos filhos de Alan. Alexia, Kyra 
e Luna disfarçam Ermelinda de vendedora de doces, 
para facilitar a entrada delas no prédio empresarial de 
Dominique. 

Ana fica arrasada com a 
partida de Júlia. Marcos 
vê Sofia e Miguel se bei-
jando. Rodrigo não con-
segue fazer Júlia contar 
para ele o que acon-

teceu na casa de Ana. Eva exige que Manuela pague 
um novo tratamento para Ana. Renato diz a Alice que 
precisa pedir perdão a Vitória como parte do progra-
ma de recuperação. Rodrigo fala para Manuela que 
tentará ajudar Ana a se reaproximar de Júlia. Rodrigo 
sugere que Ana dê um cachorro para Júlia. Renato 
procura Vitória.

Téo expulsa Érika de sua 
casa. Maria Marta conta 
para José Alfredo que 
Maria Clara convidou 
Cristina para a festa da 
empresa. Tuane sugere 

que Jurema se hospede na casa de Xana. José Alfredo se 
lembra de uma conversa que teve com Cristina. Cristina 
se aconselha com Vicente. Orville se sente culpado por 
explorar Salvador. Du avisa que João Lucas foi à casa de 
Maria Ísis e Maria Marta afirma que ele terá uma surpresa. 
João Lucas encontra José Alfredo na casa da amante.

Cris percebe que estava 
no fundo de uma foto de 
Vivi numa pose desfavo-
rável. Vivi não havia nota-
do e apaga a foto, mesmo 
assim, Cris fica chateada. 

Marian observa tudo. Dr. Pedro Aiala (Carlo Briani) se 
reúne com Junior e Carmen para fazer sua proposta 
de compra. Junior deixa claro que não há intenção de 
venda. Na saída, Carmen diz que o Café Boutique pode 
não ser vendido, mas que o Orfanato é dela e, por isso, 
podem manter contato. 

adeus, estresse! 5 tipos de 
massagem para você relaxar

Quais os benefícios da yoga? esses 
motivos irão te convencer a praticar

A yoga já conquistou as celebs e 
não é difícil entender o porquê. A 
prática milenar pode ser praticada por 
todo mundo, em qualquer lugar, e ain-
da traz muitos benefícios para o corpo 
e para a mente. 

O interesse pela yoga aumentou 
muito no último ano e, basta uma 
olhada nas redes sociais das famosas, 
para entender porque as posições de 
yoga estão dominando o feed. É que a 
prática milenar traz muitos benefícios 
para o corpo e para a mente e, ao con-
trário do que muita gente pensa, não 
precisa ter um tipo específico de cor-
po e lifestyle para começar a praticar. 
Com as dicas da professora Priscilla 
Leite, precursora do yoga online e gra-
tuito no Brasil.

1 - a Yoga ajuda a aliviar o 
estresse e as tensões do dia 

a dia
Que atire o primeiro tapete de yoga 

quem não fica estressada com a rotina! 
Pois é, entre os inúmeros benefícios 
de praticar a atividade regularmente, 
está o alívio do estresse e das pressões 

do dia a dia. “Nossa respiração é a ma-
neira mais fácil de mudar nossa men-
talidade e estado emocional. Quando 
diminuímos o ritmo e respiramos pro-
fundamente, podemos relaxar nosso 
sistema nervoso parassimpático, o que 
alivia a ansiedade e a tensão”. 

2 - aproveite a Yoga para se 
conectar com você mesma

Não é papo good vibes: a yoga é a 
melhor maneira de se conectar consi-
go mesma! Além de ser um baita exer-
cício de autoconhecimento e saber 
mais sobre os limites do corpo, você 
pode aproveitar o momento para sin-
tonizar a própria voz interior, de acor-
do com a professora. “A prática é uma 
jornada não competitiva para toda a 
vida. Quanto mais você se conhece no 
seu tapetinho de yoga, mais fácil é ser 
você mesmo no mundo”.

3 - dá para fazer Yoga em 
QualQuer lugar e em 

QualQuer hora
Preguiça de acordar mais cedo ou 

ir à academia pós-trabalho? Para fazer 

Nada como uma boa massagem 
para aliviar o estresse e a tensão do dia 
a dia. Mas, antes de marcar sua próxi-
ma sessão, é importante saber qual é 
a melhor técnica indicada para a sua 
necessidade. Algumas massagens são 
recomendadas para relaxar e liberar 
as toxinas, enquanto outras estimu-
lam os campos energéticos do corpo 
e podem minimizar dores de cabeça, 
insônia e até sintomas de sinusite. 
Quer saber mais sobre os diferentes 
tipos de massagens e os benefícios de 
cada uma? 

a massagem relaXante É a 
tÉcnica mais tradicional
A massagem relaxante, como o 

nome já sugere, tem como principal 
benefício relaxar os músculos do 
corpo todo e aliviar as tensões, muito 
indicada para quem anda estressada 
com a rotina. “Ela ativa a circulação e 
auxilia na liberação de alguns media-
dores químicos, que nos dão a sensa-
ção de relaxamento e tranquilidade”, 
explica a fisioterapeuta Lilian Ribeiro, 
da Clínica Renewmed. Com movi-
mentos leves e contínuos, a técnica 
é uma das mais tradicionais, presente 
em quase todos os centros de massa-
gens e spas.

dores musculares? aposte 
no shiatsu!

Se a tensão nos músculos é mais 
localizada e específica em determina-
dos pontos do corpo, a dica é investir 
no shiatsu. A técnica, que tem origem 
na medicina oriental, é mais vigorosa 

yoga, você só precisa da sua pre-
sença. Se tiver um tapete de yoga, 
ótimo, mas dá para praticar sem ne-
nhum equipamento específico, em 
qualquer lugar. “Não é necessário 
nenhum equipamento sofisticado 
e nem um espaço muito grandioso. 
Até mesmo sentada na cadeira da 
sua mesa é possível realizar alguns 
movimentos da atividade”. 

4 - não eXiste corpo e nem 
idade para praticar Yoga

Se na rede social você só vê 
mulheres jovens e magras fazendo 
posições de yoga, na vida real você 
não precisa se limitar a isso. A yoga 
pode ser para todo mundo, incluin-
do você! “Essa é uma atividade que 
pode ser adaptada para todos os 
corpos. O importante é ouvir seu 
próprio corpo, respeitar seus limi-
tes e mover-se de dentro para fora”.

5 - Yoga não É sÓ calmaria: 
ela pode ser intensa e mui-

to divertida!
É mito achar que yoga é uma 

atividade “parada” e sem emoção. 
Bastam algumas posições para per-
ceber que a prática pode ser bem 
mais intensa, sem deixar de ser 
leve e divertida. Conforme você vai 
adquirindo consciência corporal, 
mais dinâmica ela fica. “A yoga per-
mite que você canalize sua criança 
interior. Dá ficar de cabeça para 
baixo, assumir formas divertidas e 
ainda sim relaxar no final da aula. 
Esse é um momento só seu”.

do que a massagem relaxante e esti-
mula o trajeto dos músculos. Além 
disso, o shiatsu trabalha com os canais 
de energia corporais, também conhe-
cidos como meridianos. “Por trabalhar 
em trajetos do meridiano, ele também 
atua no campo energético”, conta 
Lilian. “O foco do shiatsu, que usa 
manobras mais profundas, é trazer o 
relaxamento ao diminuir nódulos de 
tensão muscular”.

massagem aYurvÉdica traz 
movimentos típicos da Yoga

Ainda sobre terapias mais alterna-
tivas e menos tradicionais, as práticas 
ayurvédicas estão além dos cuidados 
estéticos com o corpo, pois também 
atuam nos chacras energéticos. “Cos-
tumamos falar que a massagem ayur-
védica acalma não só o corpo, mas a 
alma, o espírito”, diz Lilian. Além dos 
tradicionais movimentos de desliza-
mento, a técnica utiliza manobras de 
tração da articulação e alongamento, 

característicos da yoga. Outro diferen-
cial é que as teraupeutas usam os pés 
para fazer a massagem, considerados 
um potencial campo de troca energé-
tica. “Na ayurvédica, a gente também 
precisa travar alguns pontos, como o 
sacro e a perna. Então, enquanto você 
faz a manobra de deslizamento no lo-
cal, você está travando com o pé em 
outro local”, detalha a profissional.

a massagem nos pÉs eQuili-
bra o organismo e alivia 

sintomas
Uma simples massagem nos pés 

pode trazer mais benefícios do que 
o esperado. Tecnicamente conhecida 
como reflexologia podal, os movi-
mentos nos pés mantêm o organismo 
equilibrado e podem tratar diversas 
questões, como ansiedade, insônia 
e dores nas pernas, já que os pontos 
nos pés refletem em partes do corpo. 
Além disso, uma boa massagem no lo-
cal deixa a região hidratada e nutrida.
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América anuncia a contratação 
por empréstimo de Alan Ruschel, 
do Cruzeiro

JUAREZ RODRIGUES/ EM/D.A PRESS

Cruzeiro comunica saída do 
zagueiro Leo após 'avaliações 
física e técnica'

O Campeonato Mineiro termi-
nará em campo para o Atlético no 
próximo sábado, com a decisão 
do título com o América. Mas, na 
próxima terça-feira, às 19h, o pre-
sidente Sérgio Coelho, o diretor de 
futebol Rodrigo Caetano, o auxiliar 
técnico Éder Aleixo e o volante 
Allan serão julgados pelo Tribunal 
de Justiça Desportiva de Minas Ge-
rais. A pauta é o primeiro jogo da 
final, realizado no último domingo, 
no Independência. 

Coelho, Caetano e Aleixo serão 
julgados por causa das reclamações 
com o árbitro Wanderson Alves de 
Souza logo após o final do clássico. 
Eles invadiram o gramado para co-
brar o dono do apito, que encerrou 
o clássico quando o alvinegro tinha 
uma falta lateral a ser cobrada. A 
informação foi publicada pelo GE 
e confirmada pelo Superesportes.

Rodrigo Caetano, Sérgio Coelho 
e Éder Aleixo serão julgados nos 
artigos 258 (item II do 2º parágra-
fo) e 258-B – veja no fim o que diz 
cada artigo. De acordo com a sú-
mula da partida, o presidente do 
Galo, revoltado após o fim do clás-
sico, disse que Wanderson deveria 
estar com a camisa do América por 
baixo do uniforme.

“Você está feliz? Deve estar com 
a camisa do América por baixo, 
você nunca mais apita jogo do Atlé-
tico, tinha que dar mais um minu-
to, olha a sacanagem que você fez 
hoje”, disse o dirigente, segundo a 
súmula do jogo.

11eSpORte

O Cruzeiro comunicou nesta 
quinta-feira a rescisão de contra-
to do zagueiro Leo, de 33 anos. 
Em nota, a diretoria disse que é 
“momento de responsabilidade 
financeira” e destacou que “minu-
ciosas avaliações de ordens físicas 
e técnicas pesaram na tomada de 
decisão pela não continuação do 
atleta”. O defensor se recupera de 
uma lesão na cartilagem do joe-
lho direito e tem salário conside-
rado alto para os padrões atuais 
do time.

De acordo com o Cruzeiro, “a 
decisão foi feita em comum acor-
do entre o clube e o jogador, que 
receberá, em sua integralidade e 
de forma parcelada, o que lhe é 
de direito, incluídos os valores de 
salários que haviam sido parcela-
dos em 2020 e o aumento reali-
zado em 2019, durante a gestão 
de Wagner Pires de Sá e Itair Ma-
chado”.

Com o acordo, o defensor 
deixa o Cruzeiro após 11 tempo-

“O vestiário de vocês é do lado 
de lá, pode trocar de roupa lá, tirar 
a camisa do América que está por 
baixo, não é aí o vestiário, é do lado 
de lá”, completou Sérgio Coelho.

Wanderson também relatou na 
súmula as reclamações de Rodrigo 
Caetano. “Você está de sacanagem, 
vocês nunca mais apitam jogo do 
Atlético, estão de sacanagem com a 
gente não é possível”.

Em entrevista, ele justificou as 
críticas a arbitragem. “Não dize-
mos que não vencemos o jogo por 
conta do árbitro. Longe disso. São 
coisas totalmente distintas. Mas a 
gente entende que no momento 
em que ficamos com um homem a 

menos, ele mudou o critério da ar-
bitragem de forma muito evidente. 
Quando estavam 11 contra 11, não 
se viu dele o desejo de acelerar a 
partida, como aconteceu depois”, 
disse, à Rádio 98 FM, fazendo refe-
rência à expulsão do volante Allan, 
aos 27 minutos do segundo tempo.

“Nossos jogadores foram ama-
relados. O América não teve ne-
nhum jogador com cartão amarelo. 
A expulsão foi justa. Não estamos 
aqui falando de lances capitais, que 
decidiram o jogo. Mas a forma, o 
rigor, invertendo faltas, e no úl-
timo lance, tínhamos tempo de 
tentar a última bola, ele encerrou 
a partida”, prosseguiu o dirigente 

alvinegro.
Éder Aleixo também foi citado 

no artigo 243-F. De acordo com a 
súmula, o auxiliar xingou a arbitra-
gem após o fim da partida. “Você 
está de sacanagem acabar o jogo 
assim, você é horrível, veio para 
avacalhar com a gente, seus filhos 
da p***”.

A pena para os dirigentes, pre-
vista no Código Brasileiro de Justi-
ça Desportiva, varia entre quinze e 
cento e oitenta dias de suspensão. 
O auxiliar pode ser suspenso nos 
três artigos: 258 (uma a seis par-
tidas); 258-B (um a três jogos); e 
243-F (pena mínima de quatro jo-
gos).

Mineiro: presidente, diretor e auxiliar 
do Atlético serão julgados no TJD 

BRUNO HADDAD/ CRUZEIRO

radas. Leo vestiu a camisa celeste 
entre 2010 e 2020 - foram 401 jo-
gos e 22 gols marcados.

Nesse período, o jogador, na-
tural de Belo Horizonte, levantou 
quatro troféus nacionais: dois 
da Copa do Brasil (2017 e 2018) 
e dois do Campeonato Brasilei-
ro (2013 e 2014). Além disso, 
foi campeão estadual em quatro 

oportunidades (2011, 2014, 2018 
e 2019).

O último jogo de Leo foi em 
setembro de 2020, quando o Cru-
zeiro acabou derrotado por 3 a 1 
para o CSA, pela 10ª rodada da Sé-
rie B do Campeonato Brasileiro. 
Depois disso, ele chegou a ficar 
no banco de reservas no reencon-
tro com o clube alagoano, dia 15 

de dezembro, no Independência, 
pela 19ª rodada.

Nos últimos meses, Leo viajou 
aos Estados Unidos, onde reali-
zou tratamento para uma lesão na 
cartilagem do joelho direito. Ele 
se reapresentou na Toca da Rapo-
sa II no último dia 5, mas acabou 
acertando a rescisão do contrato. 

Em 2020, após o rebaixamen-
to do Cruzeiro para a Série B do 
Campeonato Brasileiro, clubes 
como Bahia e Fortaleza sinaliza-
ram interesse na contratação de 
Leo. O zagueiro, no entanto, op-
tou por seguir na Toca II para ser 
um dos líderes na reconstrução 
do clube. 

Além da identificação com o 
Cruzeiro e os números expressi-
vos, o zagueiro deixará a equipe 
celeste como terceiro maior za-
gueiro-artilheiro dos 100 anos de 
história, abaixo apenas de Cris 
(25 gols em 260 jogos) e Geraldão 
(30 gols em 170 jogos). (Superes-
portes)

O América anunciou, na manhã 
desta quinta-feira, a contratação 
do lateral-esquerdo Alan Ruschel, 
de 31 anos. O jogador, que perten-
ce ao Cruzeiro, chega por emprés-
timo até o fim de dezembro.

O atleta vai para o Coelho com 
esperança de obter mais minutos 
em campo. Na Raposa, ele era 
considerado reserva de Matheus 
Pereira. Na atual temporada, o la-
teral participou de seis jogos, cin-
co pelo Campeonato Mineiro e um 
pela Copa do Brasil.

Nessa quarta-feira, Alan Ruschel 
passou por exames médicos e ava-
liações fisiológicas. No treinamen-
to desta quinta-feira, o atleta já 
treinará com o elenco americano 
no CT Lanna Drumond. O jogador 
chega para disputar posição com 

mais três atletas: João Paulo, Mar-
lon e Lucas Luan.

O América queria contar com 
o jogador desde o começo do ano 
e chegou a entrar na briga com o 
Cruzeiro. Contudo, Ruschel prefe-
riu assinar com a Raposa. Antes de 
jogar em Minas, o lateral defendeu 
o Juventude, Pelotas, Luverdense, 
Internacional, Athletico, Goiás e 
Chapecoense.

Ele é um dos sobreviventes da 
tragédia aérea que vitimou 71 pes-
soas em 2016, na Colômbia. Na-
quela ocasião, o voo LaMia 2933, 
que levava jornalistas e membros 
da delegação da Chapecoense para 
a final da Copa Sul-Americana, 
contra o Atlético Nacional caiu. 

Essa é a 11ª contratação do clu-
be, que já trouxe para a disputa 

da temporada o lateral-esquerdo 
Marlon, o zagueiro Ricardo Silva, 
o lateral-direito Eduardo, os volan-
tes Juninho Valoura e Ramon, os 

meias Yan Sasse e Bruno Nazário 
e os atacantes Leandro Carvalho, 
Ribamar e Luiz Fernando. (Supe-
resportes)

O lateral-esquerdo Alan Ruschel foi o 11º reforço do América 
para 2021

BRUNO HADDAD/ CRUZEIRO

allan

Expulso com cartão vermelho 
direto durante o empate sem gols 

com o América, Allan pode pegar 
suspensão de uma a três partidas. 
Ele foi citado no artigo 250 do có-
digo penal. (Superesportes)

Confusão após o primeiro jogo da final do Mineiro

Leo deixará a equipe celeste como terceiro maior zagueiro-
artilheiro dos 100 anos de história 
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vem aí mais um feriado, ou seja, CORPUS CHRISTI, que dará em uma quin-
ta-feira do próximo mês e muita gente vai curtir o final de semana no tranquilo, 
ARRAIAL D’ AJUDA, e aqui na região temos a POUSADA RAIZ, bem como na 
história e linda GRÃO MOGOL, os chalés no “Condomínio da Serra” e, é claro, 
as cidades ribeirinhas. 

o supremo Tribunal Federal (STF) está concluindo o julgamento do Re-
curso Extraordinários (RE 999435) que trata da negociação coletiva nas demis-
sões em massa, com a participação obrigatória dos sindicatos.

hoje É dia de finalizar a semana, com meus exercícios diários na moderna 
e excelente academia, “360 Studio Fintess” sob o comando do professor, Marcus 
Ferreira. Aliás, o grupo de profissionais desta academia comandada por, VANES-
SA OLIVEIRA, é do mais alto nível. Vamos todos malhar e cuidar da saúde.

1,3 milhão de brasileiros desistem de procurar emprego desde o início da 
pandemia. Número de desalentados se aproxima de 6 milhões no primeiro ano 
de coronavírus no país.

gente, todo mundo comentando a diferença nos preços nos supermer-
cados, principalmente nos menores. Nos hipermercados, existem produtos da 
mesma marca com diferença absurda. Frutas e legumes então nem se fala e, 
todos são dos mesmos fornecedores. Menos empresários, pois a crise está feia. O 
bom mesmo é fazer uma compra por semana de todos os produtos e pesquisar 
os preços.

estudo do ipa, com base na Rais, vê maior diferença na esfera estadual, 
onde os integrantes do Judiciário ganham, na média, R$ 10,2 mil, mais que o 
dobro do Executivo (R$ 4,8 mil); no plano federal, Executivo paga R$ 9,4 mil, 
ante R$ 15,3 mil no Judiciário.

esta cpi que está sendo realizada com o intuito de prejudicar o presidente 
Bolsonaro, tem sido UM PALANQUE POLÍTICO com vistas às eleições do próxi-
mo ano. Mas o povo não é bobo e sabe perfeitamente quem está comandando 
isso tudo. Até quando teremos que conviver com esta “máfia da corrupção”?...

os brasileiros já pagaram, neste ano, R$ 1 trilhão em tributos arrecada-
dos pelos governos federal, estaduais e municipais, de acordo com o que registra 
o Impostômetro, ferramenta mantida pela Associação Comercial de São Paulo 
(ACSP). Nem parece que estamos em plena pandemia.

bem Que o prefeito Humberto Souto, poderia liberar a apresentação 
de músicas ao vivo nos barzinhos, pois todos estão usando sons eletrônicos.  
Porque não ao VIVO? Realmente, os nossos artistas estão sofrendo muito com 
este decreto, pois não estão trabalhando e muitos passando até necessidade. Se 
existe música ambiente porque não ao vivo?...

Quem foi para os braços do senhor ontem nos seus 101 anos, foi, Dona 
Ada Pimenta, que junto com o seu esposo o Sr. Pimenta, criaram aqui uma famí-
lia exemplar. Meus sentimentos a todos os familiares, principalmente sua filha, 
nossa querida amiga, Elaine Pimenta Costa.

NESTE MÊS maravilhoso de nossa senhora e das mÃes, vejam 
que bela foto da linda, andRea aLcantaRa fuRtado, espe-
rando o principezinho, estevão, que deverá chegar na próxima 
semana. os avós, nicia e Helinho alcântara, estarão completan-
do um grupo de seis netos. 

FEIJoADA Do THEo- com a vida social paralisada, todos estão 
esperando a liberação para a realização da tradicional e famosa, 
FEIJOADA DO THEO, que se torno mesmo um griffe. Há cerca de 25 
aos, resolvi lançar este evento com as camisetas que são sempre 
transformadas em blusas fashion pelas mulheres. a primeira que 
realizei foi em um sítio do médico, Waldecir fialho, onde hoje é o 
PoRtaL eVentos, depois, no espaço de eventos do inesquecível 
amigo, Haroldo Veloso e Ângela, no bairro morada do Parque, que 
na época havia muitas árvores, depois por muitos anos no antigo, 
HaRas PiRamidade (hoje condomínio Royalle Pirâmide) e nos 
últimos anos no excelente espaço, VicHe maRia. o evento vem 
crescendo de ano para ano, pois provoca o encontro das melhores 
duplas musicais, a cerveja geladíssima, o bufft super farto, além da 
feijoada e, o que é importante, a confRateRnizaÇÃo de casais 
com o noso PodeR-JoVem. não quero perder esta tradição e se 
deus quiser ela voltará acontecer. Veja aí, nesta foto em uma das 
feijoadas realizada no Haras Pirâmide, um grupo formado por, 
Victor Hugo costa, Álvaro Guilherme, carolina costa, matheus, 
Hércules adriana figueira costa, bernardo brant, Jacqueline e Luiz 
Henrique.

JAMIL CoURI uma das grandes personalidades de montes claros, 
comemorou aniversário aqui em moc no seu  sítio e ganhou sur-
presa por parte de beth. sempre ativo nos seus 87 anos, ele e beth 
estão aí emoldurado pelos netos, bernardo, felipe, marcela, tho-
maz e Gabriela.

HoMENAGEM ÀS MAMãES- Hoje será a vez da nossa muito que-
rida amiga, NEIDE LIMA, com a filha, Mara e a neta, Maria.

PARABÉNS pelo aniversário hoje da linda, ana LuÍsa naRciso 
aLVaRenGa.

roubo de gado

Tem acontecido aqui no Norte de Minas, muitos roubos de gados, 
inclusive a Polícia acaba de prender nove pessoas da mesma família por 
furto destes animais na operação, “BOI DE OURO”, que investiga estes 
furtos na região. Não só os pecuaristas de Janaúba, Jaíba e Varzelândia, 
onde já ouve estes furtos, como também em toda região. Todo cuidado é 
pouco e olho vivo. Inclusive, já houve assassinatos de alguns vaqueiros. 
Hoje muitos fazendeiros estão colocando sistema de câmeras e drones 
entre outros aparelhos modernos de fiscalização. 

cpi e crise

A atual CPI da Covid tem deixado os analistas de nossa realidade po-
lítica perplexos, por não perceberem quais os efeitos de sua conclusão. 
Um fato notório é o contínuo desprestígio de nossas lideranças políti-
cas, que precisam se renovar com novos e éticos elementos, para que 
tenhamos condições de sairmos deste momento complicado de nossa 
história, que o coronavírus veio agravar. Uma já antiga crise, para a qual 
precisamos de soluções que nos coloquem no rumo da retomada de 
nosso desenvolvimento como nação, que tanto sonhamos e temos con-
dições de ser. 

empresas aÉreas

Montes Claros é considerada a capital do Norte de Minas, sempre 
foi muito bem servida por empresas aéreas, principalmente anos atrás, 
quando tínhamos muitos e muitos vôos. E olhem, que os passageiros 
que embarcam aqui e desembarcam são de todas as cidades da região. 
Parece que agora teremos mais uma opção no próximo mês, com a vol-
ta da GOL LINHAS AÉREAS, que poderá fazer Moc-Beagá e São Paulo. 
Enquanto isso, a AZUL LINHAS AÉREAS continua firme e a partir do 
dia 6 de julho, como já noticiei antes estará lançando o VÔO ESPECIAL 
saindo de Moc rumo a Porto Seguro, cujas passagens já estão disputadas 
em promoções. Quanto aos preços das tarifas salgadas de Moc-Beagá e 
vice-versa continua sendo reclamado por todos.

fast food

As vendas do McDonald’s, no mundo, voltaram aos níveis pré-pande-
mia. A receita do primeiro trimestre deste ano cresceu 7,5% em relação 
ao ano passado, considerando as mesmas lojas, para 5,12 bilhões de 
dólares. Para o mercado, a rede de lanchonetes apresentou resultados 
robustos. Mesmo assim, a reunião anual de acionistas da empresa deve 
ser tensa e cheia de questionamentos.   O conselho enfrenta críticas 
pela forma como lidou com a demissão do ex-CEO, Steve Easterbrook, 
desligado em 2019 após manter uma relação sexual consensual com 
uma funcionária, o que viola as políticas de conduta do grupo. Mesmo 
diante de flagrante violação, Eastbrook recebeu 44 milhões de dólares 
em compensações.

heleno diz Que centrão acabou

Antes crítico do Centrão, o ministro do Gabinete de Segurança Insti-
tucional (GSI), general Augusto Heleno, afirmou na última quarta-feira, 
que o bloco informal de partidos de centro não existe mais. Durante a 
campanha eleitoral de 2018, em uma convenção do ex-partido de Jair 
Bolsonaro, Heleno chamou o Centrão de “materialização da impunida-
de” e fez uma paródia de um samba do cantor Bezerra da Silva, insinu-
ando que os integrantes do bloco são ladrões. “Se gritar pega Centrão, 
não fica um meu irmão”, cantou no evento.

VAP & VIP

A LINDA, Vivian Gabriella souza de sá, festejando a vida e sua forma-
tura no curso de odontologia. ela forma um bem lançado par com o 
empresário, João Victor castro. 

HoMENAGEM ÀS MAMãES- Hoje é o aniversário desta mãezona 
que é, steLa maRtins Leite, recebendo o carinho de tadeu e dos 
filhos, Tadeuzinho e André. Parabéns...


